25 céntimos

DIRECTOR-GERENTE: GERARDO 6. CASTRO SABORIO DIRECTOR TOCHICO: RAFAEL MARTINEZ ADMINISTRADOR ROBERTO MONTERO R.

ANG II

SAN JOSE, COSTA RICA, C. A., MIÉRCOLES 19 DE ENERO DE 1921

### Hemos entrevistado a connotados tinoquistas, para aclarar actuaciones

### Dícennos que la alarma es del todo infundada

la tarea de averiguar lo que hu-biere de verdad para informar al nal; lo hicimos pacíficamente;

entidad política.

### No hay tales carneros

Llegamos a casa de un hombre público bastante conocido, el cual Con un periodista fué peliquista desde el 27 de ene- Con un ameno periodista cuyo fiado a sus barcos. pleto el régimen.

porque el peliquismo ya no exis- conversamos muy a la ligera. de acuerdo para nada: somos, para «toro guaco» de puro bravo... el presente y para el futuro, hom- -Pero, en serio? bres completamente libres, sin -En serio, naa... Cosas de nicó la novedad. En aquella misma que el pasado que hicimos juntos sensacionalismo de las vinforma- reunión, vereficada el día 14, se tomanos obligue. Nadie podrá negar cioncitas» de hoy; es que ahora ron los siguientes acuerdos:
que nuestro conjunto es numetodo resulta tinoquismo: fíjese: el cable-contestación, en los siguientes roso en el país; pero todas esas si yo tengo un enemigo, mutua- términos: alarmas son falsas: ni nos orga- mente nos llamamos «tinococos»; «La mayoría de los interesados, renizamos, ni deseamos volver a si la policía impide los escánda- husan aceptar el arreglo propuesto por ser lo que fuimos ni en manera los y reprime los alborotos, los la Mala Real, y en el caso de que no alguna nos desvelan esas cosas. azules son «tinoquistas»; los ene-De manera que todas esas son migos se complacen en decirle Compañía, y comunicarán el caso a los falsas historias inventadas con el «tinoquista» al señor Presidente exportadores de dentro y fuera del fin de perjudicar a quién sabe de la República; cuando el Con- pais. qué persona o determinado grupo greso votó las recompensas de 20-«Excitar a todos los interesados de ellas, sin que en realidad se los desinteresados revoluciona- este Acuerdo, a fin de que en todo este refieran a lo que genuinamente rios, dijeron que tan «tinoquis- negocio se obtenga una acción conjundebe llamarse peliquismo, esto tass eran los diputados que vota- ta de todos los cafetaleros costarricen-

### Con un militar

bocanada de humo:

gandear y fundar periódicos; a verá.... ninguno de los que fuimos tino- Bueno, naturalmente, nos fui- mente darán razón a los cafetaleros quistas y aun no nos hemos can- mos y en una esquina redacta- costarricenses; solo causa extrañeza

En estos días la Prensa jose- comodidad de negar una cosa fina se ha referido, y algunas ve- que todo el mundo cree pecamices con caracteres alarmistas, a nosa, se nos ha ocurrido en ninla reorganización del partido ti- gún momento hacer absolutanoquista que se prepara a luchar mente nada para reconquistar la LOS exportadores de café fundando un nuevo gran diario a posición que antes tuvimos. Una estilo de la extinta La Informa- vez solamente nos reunimos para deslindar nuestra actitud ante el Dada la tenacidad con que se clamor de cierta clase de público ha hablado del asunto, uno de y de ciertos diputados, que a nuestros redactores se dió ayer a cuenta de sanción, atentaban Gran cantidad de café de Costa Rica

hubo infundada alarma; no era Como la mejor fuente de infor- para proyectos políticos, pues sólo mación en estas aseveraciones nos concretábamos a un asunto que se hacen son las propias per- de defensa personal. Ya ve Ud. sonas directamente interesadas, que no nos hemos preocupado nuestra intención dirigirnos a los si el tinoquismo ansiara volver a Mala Real Inglesa. gimen tinoquista y a quienes caminos que dicen: se hubiera realmente se puede tener por je- lanzado a la revuelta, hubiera plenipotenciarios de las cuatro la correr.

Calcular si se toma en cuenta que fue al celebrar tan magno su quince horas probablemente, los para dar luz a alguna población de la un programa de los festejos, el ceso se evidencie la solidaridad plenipotenciarios de las cuatro plenipotenciarios de las cuatros plenipo fes del partido que aún conser- apoyado y fomentado las oposi- las bodegas de los mencionados vapo- Una vez firmado el pacto de repúblicas Guatemala, El Salva- del Gobierno. Parece que se estuvie- Setiembre. en el país y puede contarse como país, haría oposición a contran- especial que por completo depreció ce»; pero nada de esto; vivimos el artículo.
Los cafetaleros exportadodes nacio-

ro hasta el día que cayó por com- nombre se citaba entre los posi- Cuando se exportó la cantidad de bles redactores del diario tino- café en referencia alcanzaba este en -No lo sigo siendo, nos dijo, quista que la fantasía ha creado, los mercados de Londres un precio de

te. Hicimos nuestra labor y la -Bueno, amigo: ciento cin- alcanzado llegó a 110 chelines, lo que

otros tomó su camino: a los cam- Qué le parece; no rebajo ni dores de ciento cincuenta mil librar pos a trabajos agricolas, a las un céntimo: linotipos, rotativa, esterlinas. oficinas o a cualquier parte: don- veinte mil ejemplares, servicio sa ha contestado cablegráficamente al de encontramos un acomodo, allí cablegráfico: ríase usted de La reclamo becho por nuestros cafetaleros nos pusimos a trabajar, a llenar Información, del Noticiero y de ofreciendo una ridícula indemnización nuestra misión en la vida. Desde La Nación aquellos diarios tino- de cuatro chelines por cada saco de entonces nunca nos hemos puesto cráticos; este nuevo va a ser un 112 libras. Esta comunicación la reci-

es, a los elementos que sostuvi- ban y que botaban el dinero co- ses. mos y fuimos el régimen de 1919; mo los que ponían la mano. De modo pues que ahora los exporme refiero a este ano porque en Aquí todo es tinoquismo; si hasta justo reclamo: debe verse en la oferta El, los que estuvieron con los Ti- Venditti le dijeron tinócrata por- que hace la Mala Real un reconocinocos, si fueron sus sinceros par- que no quiso matarse el primero miento de los derechos de los perjudide enero! Más en serio, debo de- cados, puesto que si la empresa naviera cirle que todas esas cosas son no ponderara tal justicia, no hubiera como letras giradas contra el hecho ninguna oferta de indemniza-Abordamos luego a un militar banco de las ilusiones: aquí no Lo que ofrece la compañía inglesa la plana mayor del régimen riódicos tinoquistas; el que según a quince mil libras esterlinas; si tal A nuestra pregunta curiosa empresa periodística es el propio de nuestros cafetaleros de unas 130

respondió después de una gran gobierno y supongo que no van mil libras. a decir que es para defender a El asunto, pues, reviste grande im--No, señor, no; eso, son his- los que siguieron a Pelico; eso portancia para exportadores, cafetaletorietas sin pies ni cabeza; de periódicos oficiales o semiofi- ros y por consiguiente para el país en comprendemos que sería locura ciales suena mucho por las calles: general; ruinoso sería aceptar la propensar en organizarnos, propa- váyase usted a averiguarlo y ga ridicula; el asunto debe tramitarse 1920.

### El baile de la Sociedad Gráfica

Ya están terminados los preparativos del comité encargado de la organización del baile con que la Sociedad Federal Grafica ha de celebrar su ani- Ayer, a eso de las 17 h., al rumor versario. Las invitaciones para esta de la helice del aeroplano llenó las cafiesta que va a estar animadísima lles de curiosos. Una densa nube vete mes. Los federados de artes gráfi- nube. cas celebran con este rumboso baile el Cuando el complaciente aviador sa- En la TIENDA DE CALIXTO primer aniversario de la huelga que lió de esa nube, que estaba a 400 m. MADRIGAL encontrará Ud. lo mehace un año les dió por resultado el de altura, se encontró a 1000 m., y jor y lo más barato. afianzamiento y mejoramiento de su describió a esa altura, entre Heredia gremio, que hoy es una de las entida- y esta capital, un peligroso looping (1). des sociales más fuertes y respetebles the loop. Luego, no estando satisfedel país, contando en su seno con cho, y en su deseo de complacer en lo escogidos elementos que se preocupan posible al público, avanzó hacia arripor levantar la personalidad moral de ha describiendo un círculo hacia ade. nida 2º y 4º se quejan de que la cloa. Aprobada en tercer debate la ley de nos de los cantones. la institución y hacerla ocupar en el lante perfecto, que llenó de justa ca que pasa por esos lados ofrece un vacaciones para empleados de Justicia. Dice que con el tiempo quedarán a Al pueblo de Costa Rica se le el cementerio de Oakla, ha sido adorconjunto social el puesto que le co- admiración a los espectadores. El se- grave peligro para los transcuntes y En discusión el tercer debate de la cargo de los cantones el arregto de sus dijo que al contribuir con el impuesto nada con un mausoleo de granito el lo satisfaga? Visite la TIENDA DE

prodigiosos y atrayentes

JOSE RODRIGUEZ M.

DRIGUEZ M.-Apartado 256.

CEMENTO - LECHE CONDENSADA - MAICENA - ARROZ

ALAMBRE DE PUAS INGLES V VASOS

Es un crimen que stedes regalen el Cacao en Limón,

Finqueros de Cacao:

habiendo quien pague but

Entenderse con José

al 10% menos que los demás almacenes

os precios en San José.

El aviador Venditti describió dos

# El vuelo de ayer

nor Venditti iba, para el caso, bien muy principalmente por los niños. ley de caminos. Existe al borde de la acera un profun- Robles. - Se famenta del abandono Suplica a la Camara vote el proyec. sobre caminos. ¿No dudarían nuestros do hueco al descubierto.

Licores no ha sido arregiado todavía caminos. hay cinco minutos de diferencia.

### Hoy, en la Casa de Centro América se firmará el pacto de unión de los cuatro países

### Nicaragua, fuera del concierto Centroamericano

Hoy, a las 15 h., se tiene ya tituyente la que en definitiva como seguro que, las Delega- aceptará o rechazará el pacto de ciones de Guatemala, El Salva- unión. dor, Honduras y Costa Rica firma- Nicaragua, fuera del concierto

aprobación tendrá que pasar por dir a la llamada familiar.

que, por su descuido, había hecho la generales para nombrar una cons-

rán en la Casa de Centro América centroamericano, tendrá siempre el pacto de Unión de estos cuatro una puerta abierta al salón donde se discutan los problemas y el Descartada Nicaragua, cuya rumbo a seguir de la patria grantesis y cuyos manejos retardaron de. En la sesión del lunes pasado tanto la solución del problema, fue aprobada una cláusula que este ha sido definitivamente aca- forma parte del Tratado de los Probablemente lo utilizará para una Cuatro en la que se estipula que Costa Rica entra a la unión de si con el transcurso del tiempo los cuatro países con la grave Nicaragua volviere sobre su dedificultad, insuperable, de su als- cisión y deseare ingresar en la Todo el mundo debe recordar que lamiento. Los delegados de esta gran patria, se le harán toda cla- Hemos sabido de fuente fidedigna de Centro América. Los gastos surgieron en aquella fecha a la

> plenipotenciarios de las cuatro Nada más plausible que esa actitud que se desarrollará en el próximo que los liga, y se manifieste ante sus representantes. Una vez su- cutiendo en esta capital. Probable- Rica.

# opinión pública la calificó de pécuenta mil «cáscaras» para funal final de cuentas se resolvió en una sima; caímos y cada uno de nosdar un diario? Más fuerte que el amor distria, de Ingenieros, de Fartistería, de Ingenieros, de Fartemale el 15 de Septiembre de



DR. DON JUAN GASPAR ETORK

El vapor «Orange Nassan» que conduce el cadáver del señor de los que formaron siempre en hay nadie que desee fundar pe- de transportes no llega en su totalidad Obispo Stork, llegó ayer a las 22 horas 15 m. a Puerto Limón.

el rumor público quiere fundar de la ser, quedaría un saldo en contra gada a esta ciudad entre las 13 y 14 horas.

Hemos recibido las siguientes esquelas que reproducimos:

«El Iltmo, y Rymo. Señor Doctor Muy estimado señor: don Juan Gapar Stork (Tercer Obis- Entre los proyectos del Comité Eje- do a Dios. en Colonia el 12 de diciembre de Prelado difunto, está el de publicar

Sus restos, que llegarán boy a esta honor. que los señores ingleses, simpre tan de los solemnes funerales que tendrán ría mucho mandarlo al que suscribe,

lugar el jueves, 20 del mes en curso, dentro de esta misma semana. a las 8 horas 30 minutos.

noso deber de invitar a Ud. a dichos con expresiones de singular estima, su

Dr. Jose Zamora,

po de la Diócesis) falleció santamente cutivo del entierro del Ilmo. y Rvmo.

ciudad, recibirán cristiana sepultura Si Ud., tiene a bien el colaborar con en la Santa Iglesia Catedral, después algún artículo a este objeto, le estima-

En espera de su valiosa participa-Cumplo por este medio con el pe- ción, me es grato suscribirme de Ud.,

atento servidor y Capellán, DR. TRINIDAD DE J. ARAVA,

Secretario del Comité Ejecutivo. San José, Euere 17 de 1921 | cuidado que requiere.

# dado el entusiasmo reinante, empezanía del E. hacia el O.. a muy baja rán a circular el viernes 20 del corrienaltura, y el neroplano se ofa sobre la dables sorpresas nos obsequia. Congreso Constitucional

A las quince horas se abrió la sesión. Lerra (Carlos). - Refiriéndome al se le hagan las reformas necesarias.

en que tiene el Gobjerno los caminos. to en tercer debate y que luego en campesinos de nuestras leyes al comu-Ojalá la Municipalidad procediera Hace algunas observaciones referentes discusión detallada, sea revisada clán- nicarles que tienen también que pagar a reparar cuanto antes la cloaca men- a este proyecto de ley de caminos, sula por clausula. Hace moción a fin de variar un poco | Díaz. - Agradece al señor Leiva la dice el contrato? el artículo 11 del proyecto y para explicación que le ha dado, pero le Esto no es justo, pues aquéllos no Se alquila un local centrico como pagregar un parrafo al artículo 12, en manifiesta que no le satisface. Cree tienen culpa de que esos fondos de Trique se diga que la encargada de cobrar que el Estado será el que tenga siembutación hayan sido gastados en asunles multas de detalles sea la Tributapre a su cargo los caminos. No estoy tos no destinados a reparación de cación y no las Tesorerías Municipales. de acuerdo en que se les quite el dere- minos.

Se aprobó en segundo debate el Pro- Nuestra intención, al poner mayor in. falta de voluntad sino por falta dinero. dollars, segun cálculos de la Cámara Este hecho es verdaderamente alarecto de ley para aceptar la entrada terés en estas carreteras mencionadas El sistema de composición es lo que de Marina. de Costa Rica en la Sociedad de las en el proyecto, es la de que sirvan de hace que no tengamos buenos caminos. PETERSBURG (Illinois), 16.-La tura de ese nuevo sátiro y aplicarle

Saborio. - A los malos caminos es a cho a los pueblos, a esas carreteras Resultó aprobado en tercer debalo que se debe la pobreza del país. Por que lo tienen en una ley ya aprobada, te el proyecto de ley de caminos.

sea aprobado este proyecto en tercer proyecto se señala la sesión del martes conforme la nueva hora oficial. Tam- Diaz.-Hace algunas observaciones debate, y que en la discusión en deta- próximo. bién hemos notado que la hora no la al proyecto. Dice que cuanto darfan lle se le hagan las reformas que sean A las diecisiete horas se levanró la

San José en automóvil. La observa- Ortiz. - Hemos perdido el tiempo Es conveniente que el relojero pú- ción que hago es que en ese pro- discutiendo lo que ya podía ser solublico se preocupe más de este reloj yecto sólo aparecen en reparación las cionado, pues Leiva pidio la aproba-

iblico, especialmente para los viajeros pues a un lado las que ya están decia Respecto al señor Díaz diré que no donde ESCALANTE, calle Alfredo tienen fundamento sus discusiones. Volio.

El Terrorismo en la C. londinense

LONDRES, Enero 5. - Un complot para volar la sección de la Torre en Londres, donde se guardan las joyas de la Corona con bombas de mechas cronométricas se ha descubierto, según el periodico «Daily Sketch», durante un registro domiciliario en casas de los sinn feinners.

No se mencionan los lugares

### Gobierno comprara el motor del "Italia"

instalación eléctrica

O TAL YEZ PARA UNA GASOLINA

nación señores González Víquez se de faciliciladades; la puerta de que el Gobierno comprará el motor que se originen por estas fiestas vida independiente; y Alvarado Quirós suscriben el la casa solariega queda abierta a del aeroplano «Italia»; dicho motor está completamente en buen estado, y desde el primer momento fué por lo que perdimos; créame que l'annualer, Tiberton y Wolfen de la pacto que, antes de su definitiva la hija que ha preferido no acu- el Gobierno lo utilizará para arreglar por los cinco Estados. una instalación eléctrica propia en el Se ha convenido en que el nar sus patrióticos esfuerzos a fin más connotados miembros del ré- ser lo que fué, no escogería los La proporción del desastre se puede una serie de procesos en los que los del gue al celebrar tan maguo su-

# Charlas periodisticas

llos «Constitución».

En Morelia, capital del Estado de Michoacán, haliabanse adentro, due nos de la plaza, los conservadores, y de arrojo extraordinario.

Empeñose el combate, con mal éxito para los defensores de la posición. res; de ellos sería la victoria.

las mencionadas flestas. Entonces ocurriósele al Jese conser- Nicaragua, a pesar de no haber bre de mil novecientos veinte. vador emplear un ardid, como su- firmado el pacto de unión, si to- Por la República de Gualemo suprema situación: avisar al General mará parte como las demás na- la, SAL. FALLA, CARLOS SA-Régules que su esposa y pequeños ciones en la celebración del Cen- LAZAR. las trincheras, para que si el men-cionado General ordenaba que contilos muros, fueran sus propios familia- las de los señores Pasos Arana y ALBERTO UCLES, MARIANO VAS-

res quienes primero sucumbiesen.

-La Patria es primero. Atacaré y en el caso de que no se pactara LLO C. entraré a la Capital. Recordó a su la unión. algunas lágrimas, prontamente enjugadas, resbalaron por sus mejillas, y dio la orden de ataque.

El combate fue terrible, decisivo. Los «chinacos» continuaron en su avance, encontrando a su paso muer-El tren especial saldrá de Limón a las ocho y se espera su lle- tos y heridos, y al entrar a la ciudad, de entre los muros vieron salir a la esposa del General Régules, casi des- El Presidente elécto Harding escoge dientes de los que fueron los amigos nuda, como había sido puesta por los «conservadores», que despavorida y con sus chiquillos muy junto a ella, levantaba en alto los brazos, invocan-

una corona funebre literaria, en su lia de aquel hombre que sentía el hasta después de haber salido de Ma- mo simple marino al Lord Mayor O. ieber aun más fuerte que el amor.

dado este señor el proyecto. He de decir francamente que este pro- chussets, Secretario de Marina.

Presidente. - Hace saber que no ha bro prominente de la «Society of Frisido puesta a votación la moción del ends murió hoy en Wynneweed, Penseñor Trejos. Suplica a la Camara vote sylvania, cerca de Philadelphia. Tenfa en tercer debate el proyecto de ley de 80 años de edad.

digerido muy bien este proyecto, dido debidamente los caminos, no por diciembre, se han calculado en 72.000 como vino al mundo. convergencia a todos los demás cami. Esto se debe, como dije, a la falta de tumba de Ana Rutledge, novia de todo el peso de la ley.

territorial no pagaría más detalles cual ha sido costeado por los descen. CALIXTO MADRIGAL. ahora detalles de caminos, tal como lo

las multas de detalles sea la Tributa- pre a su cargo los caminos. No estoy tos no destinados a reparación de ca-

El reloj de la Fábrica Nacional de esto es que presenté este proyecto de Trejos.-Hace moción a fin de que Para la discusión detallada de este

regalos y a muy bajos precios

### Ya se preparan las grandes fiestas para el 15 del próximo Septiembre

Conjuntamente los cinco países las celebrarán

El 15 de setiembre próximo municada en la Casa de Centro Centro América deberá celebrar América. Dice así el mentado el primer centenario de su vida convenio: «Los Delegados Plenipotencia-

Atendiendo a esto los señores rios de Guatemala, El Salvador, delegados de las cinco Repúbli- Honduras, Nicaragua y Costa Ricas que se rennieron en San José ca, tomando en consideración que de Costa Rica para tratar del está próximo el 15 de setiembre problema unionista, convinieron de 1921, fecha en que se cumplique estos países celebrarían con- rá el primer centenario de la juntamente las fiestas del cente- Emancipación Política de Centro América, acontecimiento éste el

Estas fiestas se celebrarán en más grandioso de nuestra histola capital de Guatemala, antigua ria, debe conmemorarse, en la cabecera de la Capitanía General mejor forma, por los pueblos que serán sufragados conjuntamente Que los Estados de la Nacionalidad Centroamericana deben au-

el Mundo que los vinculos de va el nombre de peliquista, si es ciones, se ocuparía de mantener res se echaron a perder, por haberse Unión debe ser ratificado en el dor, Honduras y Costa Rica, fir- ron dando los pasos respectivos para Los demás países acreditarán fraternidad, entre ellos, han subque en realidad tal partido existe la alarma y la desconfianza en el impregnado de unión que vender ese motor al Gobierno de Ni- lujosas delegaciones que los re- sistido y subsisten inalterables a terceras partes, por lo menos, de desde hace dos meses se está dis- caragua, pero ahora quedará en Costa presenten en dichas fiestas; Cos- pesar de la separación política en Decimos que nada tan plausible co- ta Rica, naturalmente, se hará que, por desgracia, se han manen paz y queremos que en paz nales conjuntamente y por medio de frido este trámite, si consigue la mente mañana la prensa publique mo esa actitud del Gobierno, porque representar por una Legación tenido desde la ruptura del Pacto la Camara de Agricultura presentaron mayoría apuntada, el Ejecutivo el tenor del pacto covenido y fir- es una forma de facilitar al aviador Extraordinaria de no menos de Federal; Venditti la compra de un nuevo aero- siete miembros; además de esta En uso de los plenos poderes Legación oficial marcharán a la de que están investidos, e intervieja ciudad del Hermano Pedro pretando los sentimientos de los delegaciones obreras de los di- Pueblos y Gobiernos que repreversos gremios de trabajadores, sentan, han convenido en las esdelegaciones de las diversas fa- tipulaciones siguientes: 14-Los cultades y congregaciones profe- Gobiernos de los cinco Estados de sionales como Colegio de Aboga- Centro América celebrarán condos, Facultades Médicas, de Den- juntamente en la ciudad de Gua-

> macia etc.; no sería extraño que 1921 el Primer Centenario de la Combatían \*chinacos\* (liberales) también fueran a Guatemala Emancipación Política de Centro jando estrías de sangre a su paso por divisiones de foot-bolistas y de América. el territorio mexicano, éstos procla- sportistas en general; los diarios 20-Se encarga al Gobierno de mando «Religión y Fueros», y aqué- de esta capital se harán repre- Guatemala para qué formule el sentar por un cronista especial Programa de las festividades conde cada empresa; a este propósito memorativas de aquel glorioso se dice que el Gobierno, muy acontecimiento.

> los liberales, afuera, sitiando la ciu- loablemente interesado en que 30-Los Gobiernos de los cinco dad, estando al mando de los sitiado los periodistas se den cuenta Estados Centroamericanos conres el General Régules, intrépido y cabal de las fiestas y de su tras- currirán a los gastos que origine cendencia, ayudará a cubrir los la celebración del Centenario.

> gastos de pasaje de cada uno de Hecho y firmado en la Ciudad Los achinacos» avanzaban arrollado- los periodistas que concurran a de San José de Costa Rica a los veintiun dias del mes de Diciem-

> hijos serían sacados del hogar (vivían tenario. El convenio para estas | Por la República de El Salvaen la capital) y colocados al frente de fiestas fué firmado en diciembre dor, R. ARRIETA ROSSI, M. T. nuasen avanzando y dispararan sobre es natural entre esas firmas están Por la República de Honduras,

> Castillo, delegados de Nicaragua. QUEZ. Régules leyó las líneas que conte- Este convenio se hizo con el pro- Por la República de Nicaragua, nían la amenaza y contestó sin titu- pósito de que se cumpliera aun MANUEL PASOS, RAMON CASTI-

> Por la República de Costa Rimujer y a sus hijos, seguramente los Damos aquí copia del mencio- ca, ALEJANDRO ALVARADO QUIvió en las trincheras, acribillados, nado acuerdo, la que nos fué co- ROS, CLETO GONZÁLEZ VIQUEZ.

# Cables de última hora

los miembros de su futuro Gabi- íntimos de aquel gran emancipador,

MARION, Ohio, 16 .- El Senador lugar. Warren G. Harding ha escogido defi-

y el contra, ha dispuesto nombrar a pasaporte. RIP-RIP Charles Evans Hughes, de Nueva

Ortiz. - Suplica al señor Trejos reti- fundadores de la firma de los «Strawbridge Clothier Philantropists y miem. antes del 1º de febrero.

Abraham Lincoln, quien descansa en

cuando se estableció cerca de aquel

WASHINGTON, 16.-Iguerando nitivamente 6 de los 10 miembros que la orden de deportación del Departa-El nutrido fuego de los cañones y deben formar su futuro Gabinete, pero mento de Estado, el Presidente Wilson la fusilería había respetado a la fami- no quiere ratificar los nombramientos otorgó el permiso de desembarcar corion, para Florida, al fin de la semana. Callaghan de Cork, quien llegó en el La mujer y los niños se hallaban Después de haber examinado el pro Newport News, la semana pasada, sin

PARIS, 16 .- Una tremenda con-= York, Secretario de Estado, Charles centración de las tropas holobeviques, G. Dawes, de Ohio, Director General que quieren de una vez, vencer a Supongo que aun no ha leido con cui- de Correos, William H. Hayes, de In. Polonia, es anunciada en todos los diana, Secretario de Agricultura, Hen- partes oficiales recibidos hoy por el Leiva (Carlos). - El proyecto de ry C. Wallace, de Iowa, Secretario de Ministerio de Relaciones Exteriores de caminos obedece a un plan uniforme. Guerra y John W. Weeks, de Massa- Francia. La gran actividad en la movilización a través de la frontera rusa yecto ann no lo han estudiado con el PHILADELPHIA, 16.-Isaac Clo. hace creer a los expertos militares que thier, el último sobreviviente de los los rojos han decidido no esperar hasta la primavera para iniciar la ofensiva

### Aparece un sátiro

Varios vecinos del lado de la Conscaminos y que en discusión detallada | WASHINGTON, 16. - Los daños | tructora, calle 10 y avenidas 24 y 26, que cansó en el yucht presidencial, se quejan de que todas las noches sa-Leida el acta de la sesión anterior señor Díaz, diré que talvez ann no ha Arias. - Los gobiernos no han aten- «Mayflower», el incendio del 28 de le un hombre de un materral tal y

mante. Debe la policía activar la cap-

# de JOSE RODRIGUEZ M.

NECESITA 30 MUJERES No muy jóvenes ni muy vielas

LA ENSENANZA SE HACE GRATIS.

ES INUTIL PRESENTARSE SIN BUENAS RECOMENDACIONES EN TODO SENTIDO.

- INFORMES EN LA GRANJA -

radas carreteras nacionales. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ARROZ de primera dalidad a \$ 6.25 qq. del ferrocarril al atlantico.

una oferta echado a perder EL ASUNTO DE LA MALA REAL

Habla el Arzobispo

de Guatemala

PARIS, Enero 9. - El Arzobis-

o don José Piñol, Jefe de la Igle-

discurso que pronunció en un

almuergo con que se le obsequió

a varios prominentes centro-ame-

ricanos, declaró que la unión de

todas las repúblicas centro americanas es racional e indispensa-

ble y de alta importancia cris-

protestan contra

justa demanda a la compañía naviera deberá llamar al país a elecciones mado.

ruina completa del cargamento con-150 chelines poco más o menos; por el desastre apuntado el precio máximo

La gerencia de la Mala Real Ingleió D. Stanley Lindo, quien inmediatamente reunió a todos los miembros de la Cámara de Comercio y les comu-

tadores perjudicados continuarán su

ante los tribunales los que indudablesado de decirlo, optando por la mos estas notas de información. justos y ecuánimes no hayan ya conedido justicia, como es de esperarse,

> en este asunto estimando justas las eclamaciones de los exportadores ticos.

marrado al aparato con dos recias Luego descendió felizmente, después de darse un paseo aereo de 20 San José, 19 de enero de 1921. minutos, con el cual dejó muy satisfecho al público capitolino, que levanta una contribución para obsequiar

La nueva hora

da de conformidad con la que marca, los puriscaleños por venir en verano a necesarias. que es de suma importancia para el carreteras a Cartago y Alajuela. Dejan ción del tercer debate.

# FUERON MUY IMPORTANTES LAS LABORES Avisos Económicos DE LA CAMARA DE AGRICULTURA de C. R.

# El Ejercicio Anual de 1920

## Acta de la Asamblea verificada el día 17 de Enero

Reunidos los socios en Asambles General el 17 de enero corriente, a las Obtuvieron votos también: los p. m. y con el quorum de ley con- pon J. R. Brnest . . . orme a los estatutos, se procedió al . Julio Sanche scrutinio de la elección del Concejo Para Heredia: que ha de fungir en el año que prin- Don Julio Sanchez La Asamblea fué presidida por don

Mariano Guardia, Vicepresidente, e nizo las funciones de Secretario ad hoc don Camilo de Mézerville. El escrutinio dió el siguiente resul- Don Aquiles Acosta

Votos para propietarios, saliendo

Don Fabian Esquivel obtavo 38 votos Juan R. Chacon 3 37 Stanley Lindo 2 20 D. F. Rohrmoser D 20 P Mariano Guardia : 19 : Lie, D. Ml. F. liménez 19 19 Don Juan Dent Alberto Pinto

Dr. Luis P. Jiménez Don Manuel Montejo > 18 Obtuvieron votos también, los siguientes:

. Lic. don Manuel Bcheverria. . 18 . 

Don Otto Andre obtuvo 19 votos 31 de diciembre próximo pasado.

Aurelio Esquivel 18 2 Lic. Raul Gurdian Obtuvieron votos también:

. Gabriel Vargas

\* Carlos Cubero..... 1 \* Votos para Síndicos, saliendo electos: Don Ramon Aguilar B. » Alberto González L. 18 » Obtuvieron también votos:

Don Isime Carranza............ 18 votos agricolas de la República.

auerte, por empate en la votación. Valiosa colaboración en el estudio de conocen los señores accionistas.

Sociedad Costarricense

de Seguros de Vida

De tan importante y minucioso tra-

Pólizas liquidadas durante el año

31 pólizas por valor de C 43.088.37.

y los 31 tenedores de esas pólizas sólo

motivo de no haberse podido verificar

el día 16, tendrá lugar el próximo do-

C. MARTIN Y Cía.

Cerveza de malta alemana

Queso Patagrás

Papel Sulphit - Viso del Rhin

LOCION BIRKEN WASSER

ain rival para hacer crecer at pelo

y quitar la caspa

TODOS LOS COSTOSOS

PERFUMES,-como las

últimas grandes creacio-

nes de París y New York,

CON EL MISMO

CARACTER DE

Mavis

Eclat

Ideal

Azurea

L'Origan

Pompeia

Floramye

etc., etc.

Gloires de Paris

Fleurs d' Amour

Quelque Fleurs

EN CAJITAS DE LUJO

Frasco pequeño.... 6 7.50

Frasco mediano ..... 10.00

Frasco grande ..... 15.00

POLTOS ..... 5.00

DEPOSITO:

LIBRERIA

BAN JOSE, C. R.

en la SERIE

bajo, cogemos los siguientes datos:

cardo Mora Fernández.

Socios existentes: 1747.

pagaron, en junto, ¢ 9.266.

mingo 23.

aliendo electos: Para Cartago:

Gnillermo Echeverria 36 > También obtuvo votos:

on Alfredo González . Gerome B. Clark Obtuvieron también votos: Don Domingo Chavez . . . Tosé Maria Soto ....

Para Puntarenas

Don Fernando Castro C.

» Feliciano Quiros También obtuvo votos: Don Mignel Angel Robles ..... 1 vote Para Limón: Don Geo P. Chittenden » Alex Murray También obtuvieron votos: Don Mignel Angel Robles ..... 1 voto

Para el Guanacaste: También obtuvo votos:

Nora. -- Por la suerte recayó la elec Concluído el escrutinio fué leido por tudio de parte de la Junta Directiva: sa y propaganda. La fundación de este casa situada en la 7º Av. Norte. Consta de ción en los señores don Luis P. Jimé- el Vicepresidente el Informe Anual de a iniciativa de miembros salientes de organo de la Camara haría mucho más sala, alcoba, escritorio, correctores, jardin. Nunca, como este año, hemos visto nez y don Manuel Montejo, para inte- la Junta Directiva, que fué aprobado la prensa Nacional se ha discutido en eficiente la labor de la Junta Directiva buen baño y servicio interior; tiene instagrar como propietarios la lista del por unanimidad. Asimismo se aceptacomo propietarios la lista del por unanimidad. Asimismo se aceptasesión pública la gran cuestión econóy en general de la Institución en pro
temblores.—San José, 8 de diciembre, 1921. de Esquipulas, que ya hace algún
temblores.—San José, 8 de diciembre, 1921. Concejo, por empate en la votación. ron en todas sus partes las cuentas mica de actualidad. La prensa diaria de la agricultura costarricense. Votos para Suplentes saliendo electos: presentadas por el señor Tesorero, al

\*de Costa Ricas y DEL COMERCIO, terminándose la sesión a las 5 p. m.

Don Ricardo Montealegre hijo.... 16 votos En la próxima reunión ordinaria, procederá por los propietarios elegidos Directiva.

### INFORME correspondiente al año 1920

Señores socios:

Hemos tenido el placer de recibir el a los que necesitan despreocuparse y

La Asamblea General proxima, con se gastan estos inimitables graciosos

informe presentado a la Asablea Gene- reir, que la risa es salud y descanso

Ha correspondido a la Junta Direc-35 votos tiva actual emprender la dificil tarea de organizar por primera vez en Costa Rica una institución independiente mar juicio acerca de los problemas que represente los grandes intereses nacionales, se dirigió a todos los

A pesar de que los socios de esta adhesión a las ideas generales que José Maria Soto ...... 1 actividad a las labores del campo, han Las conclusiones a que se llegó Nora. - La elección de uno de los demostrado verdadero interés por los están explicadas en la circular de 27 Síndicos tuvo que verificarse por la trabajos de este centro y ofrecido su de noviembre próximo pasado, que Salsa Pan Van e Inglesa, Pescados Ahu-

A los mal humorados

llenos y éxitos indiscutibles.

cuya sola vista excita la risa.

ma mundial Balas y ojos pardos.

Por TRES COLONES

ENVIARE POR CORREO UNA CAJITA

onteniendo: jabón transparente de

or, polvos para la cara, polvos para

os dientes, mota, cepillo, peine, es-

pejo, un frasquito de perfume y una

rección: Señorita LIDILIA CESPEDES,

Apartado 40.-HEREDIA.

COMBINACION IDEAL

riedades, a admirar y aplaudir a los conocido.

varietes que cuenta las funciones por ra; desconocido.

gencia fatigada, les aconsejamos que daña; ignórase residencia.

No puede darse mayor variedad en A. Salinas; desconocido.

con nuevo programa, además se pro- nio García; desconocido.

vis cómica de buena ley como la que ignórase residencia.

Marius Neira, notable compañía de Blufields enero 11, Jerónimo Zamo-

al agricultor costarricense -- .

defensa del gremio de productores actual.

ten sobre el café de Costa Rica en público. los respectivos tratados de comercio, ción de la Cámara, toca a la nueva

ha dado cuenta de esos actos, de los cuales puede deducir la importante La Asamblea acordó la publicación labor de la Camara y su notable emdel Informe antes citado, en los diarios peño porque en todos los asuntos se reglamentarias, acompaño a este in- en la Tapicería Francesa, 75 varas al

> tereses del Agricultor Nacional. En los diversos problemas económi- men de los señores Síndicos. tución han concurrido a conferencias y propaganda. con la Honorable Comisión de Hacienda del Soberano Congreso Constitucional y en todas esas oportunidades se

tura costarricense. La Junta Directiva, después de forembros de la Camara pidiendo su

al 14 de los corrientes

San Miguel C. A. enero 12, Miguel

Atenas enero 12, Tulio Moreira;

más importantes iniciativas de la Cá- greso Constitucional por cuanto las tado Nº 38 de Alajuela. mara en favor de los intereses genera- circustancias han variado notablemeny consulta, - gestiono la inmigración imposible toda evolución financiera nen pastes y leñas y el resto de terreno

I votos causa de los exportadores de café en ha resuelto mantener una actitud de real y las otras dos en sus cercanias, y una cuestión con la Mala Real Ingle- abstención, basta tanto no se conozca Alainela.-Otros informes y condiciones

..... 1 voto — ha trabajado por las antiguas leyes Junta de Gobierno la tarea de instalar de ASMA? El remedio más enérgico es la de caminos, mientras el Gobierno las Directivas provinciales y cantonaatiende en alguna forma ese servicio, les, a fin que todos los agricultores del Grillo Hermanos. De venta en las prin- tro, para obras de hombre y de señora. 38 votos de modo que los propietarios paguen país puedan aprovechar las múltiples cipales Farmacias. el detalle de caminos y lo rehajen del ventajas de esta labor cooperativa y impuesto territorial, -tramita el esta- que la Institución reciba a su vez el Caballo perdido Desapareció de un poterro de la Plaza elecimiento de la bodega de materia- apoyo moral y material que necesita les que prevee la escritura de consti- para cumplir el amplio y benéfico pro- Dirigirse a Rafael Duran en Desampagrama con que se ha organizado. Para rados. Son esas las principales iniciativas nosotros es muy satisfactorio bacer de la Camara encaminadas a defender constar que en la Camara de Agricul-los intereses agrícolas. MADERAS Depósito de P. Falsimagne. No habrá fiestas sultivo y ha acuerpado toda actuación que la bace acreedora a la considera-

Sería asimismo una tarea muy útil Apartado 1158. La situación general del agricultor la de emprender la publicación de un La situación general del agricultor la de emprender la publicación de un costarricense ha merecido especial es. Boletín quincenal o mensual de defen- Para Caballeros. Ofresco alquilar un La fiesta del Santo Cristo

Tesorero de la Institución y el dicta- oportunidad.

intervención: en sesiones sucesivas ha de la Asamblea el informe de don mente al «Pasaje Jiménez» al local con- la iglesita La Agonía, hasta hace algún a la distribución de cargos de la Junta hecho estudio detenido de las diferen- Anastasio Alfaro, relacionado con el tiguo a don Miguel García. tes cuestiones, delegados de la Insti- departamento a su cargo de consulta -

> ha mantenido con firmeza el criterio el grato y honroso deber de daros Park on seventh ave. que mira con preferencia a la agricul. cuenta de las labores de la Cámara en su primer año de existencia.

San José, C. R., 8 de Enero de 1921. MANUEL F. JIMENEZ

# PARA SEMANA SANTA

Arenques, Jamon del Diablo, Encurtidos mados, Jaleas y Mermeladas.

Millwall, LONDRES

# Telegramas rezagados Estropeado por un auto-

A los tristes, a los cariacontecidos, en la Oficina Central de Telégrafos del 10 El señor Horacio Masís fué víctima | «Farmacia Moderna».

### Mordido por un perro

los espectáculos ni más gracia, ni más Heredia enero 12, Manuel Jauber; Un señor Badilla se queja ante la Hoy preparan una graciosa función San Antonio enero 13, Julián Antorúbrica de sus dientes en una pantoyectará la notable cinta Lucha por el Limón enero 13, Aquiles Martínez; ofendido sino que le ha dejado con una pierna menos en el pantalón. Para el jueves se prepara una selec- " La Cruz euero 14, Héctor Rosales;

tísima función de modo con notable desconocido. programa de los Marius Neira y el Miramar, enero 14, Aquiles Quesaestreno de la notabilísima cinta de fa- da; en manos mensajero Méndez. San Salvador enero 14, Revdo. Diamantino Connobia; en manos mensa-

> Turrialba enero 14, Nicolás Aguilera; en manos mensajero Castro. 27 de Abril enero 14, Adela Alvarado; en manos mensajero Loaiza. C. A. MORA

JUAN CARLOS SERRANO A. TOBIAS GUTIERREZ V. ABOUADOS V NOTARIOS

Bespachi: Altas de la Tienda Azul - Teléf. 1803

del sport automovilístico. El auto número 153 iba a gran velocidad y Vendo casa contra temblores, 200 va- Para el mismo lugar, a pasar Masís tuvo la mala suerte de ser el Vendo casa contra temblores, 200 va- unos días al lado de su familia, salió par por su activo Presidente don Ri- del espíritu conturbado y de la inteli- Puntarenas enero 10, Antonio Ben- Masís tuvo la mala suerte de ser el blanco de tan vertiginosa carrrera, tado 1158 u Hotel España. asistan todas las noches al Teatro Va- Limón enero 11, Juan García; des- Dichosamente no ocurrió ninguna desgracia personal.

> ocurrencia de plantarle la simpática puestas al apartado 516. Se levanta la correspondiente infor-

# Cubero Hnos.

Surtido completo de Licores Extranjeros y del país. - Abarrotes, Confituras. Dulces y Repostería.

Exquisito Servicio - Aseo esmerado

Precios de Remate

# Las Pirámides de Egipto son únicas e insuperables. Las Tabletas Bayer de Aspirina son únicas e insustituibles. Nunca acepte Ud. otras. Exija el tubo original de 20 tabletas y fíjese en que la etiqueta y la tapa de éste, lo mismo que la caja de cartón que lo contiene, lleven la Cruz Bayer.

AGENTES Costa Rica Mercantile Co. Phus de la Artilleria

iones. Exceso: 33/2 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO.

Vendo UN JUEGO DE SALA DE RESORTE que coató e 1,500-00 y se as al Sur de Cesáreo García.

Tengo encargo de vender varios negocios muy productivos. El e.-FERNANDO ASCH.-100 al Sur de Cesáreo García.

Obtuvieron votos para Delegados, los diferentes problemas que interesan Los señores Directores han creido Tiene Ud. interés en comprar magnil agricultor costarricense—.

prudente no hacer uso de la autorizaamplisimo terreno y situada en el mejor res en la Avenida 148—Informa Tobias
Someramente hacen relación de las
ción que tienen para recurrir al Conlugar de la capital? — Dirijase al aparJiménez G. —Costa Rica Commission Co

> mara en favor de los intereses generacircustancias han variado notablemenles de la Agricultura:—ha hecho geste, a su juicio, con la resolución del Teniendo que ausentarme de mi domite, a su juicio, con la resolución del Teniendo que ausentarme de mi domite, a su juicio, con la resolución del Teniendo cilio y no poder atenderlas, do dos casas de habitación modernas y tiones para favorecer la inmigración Poder Ejecutivo de implantar un pre- vendo cuatro finquitas situadas en el contra temblores. Una, esquinera, punto de trabajadores para la zona atlántica, supuesto de gastos públicos superior barrio de San José de Alajuela; todas y comercial, lado Sur de la ciudad.-Para estableció una oficina de propaganda a las posibilidades del país, que hace cada una están sembradas de caña, tie- informes, apartado Nº 1148. 38 votos de familias agricultoras, -asumió la tendiente a normalizar la situación vas, poseen condiciones inmejerables, (1) que perdido Es el Nº 2415, exopena agua y magnifica tierra; dos se azucareros, - tomó como propia la De conformidad con lo expuesto se hallan situadas a la orilla del camino el 1º de Enero de 1921 para Sagel (Pun-

mercados europeos, en relación con En lo que se refiere a la organiza- mi domicilio, barrio de San José.-ELI- nal con hermosa pieza en los bajos de

Viques, regular tamado, trotón y blanco.

GERARDO CASTRO.

En esa forma creo haber cumplido O. Box 725 -125 yds North of Morazan a la buena voluntad de los fieles.

Informes con Rubén Montero R. en este

Entenderse con Miguel A. Castro C. en de verdad. la Botica Francesa.

A mi clientela y al público en general deré con el esmero de siempre las ordenes que se me confien. - MARIUS FRERAT. Beeche y señora.

Volanta de dos cuatro ruedas se desea taing. - Co

recio, al apartado 454. quila un cuarto amueblado. Huten- - Pasa unos días en esta ciudad,

derse con Joaquin Montero h., procedente de Limon, la senora Ade-200 varas al Este de la Botica Astorga.

ofendido sino que le ha dejado con Caldera Se vende una para hacer gas Nuevos empleados quip. Montero h.

Informes en este Diario con Rubén Mon-

Sefioritas por quince colones; sardinas Córdoba. mericanas y españolas e hilo de 400 yardas marca «Azul» para vender tiene Vic- Los empleados de correo TOR M. AGUILAR. - Ap. 671 Tel. 273 San

Oportunidad! Vendo varias propieda-

ANDRÉS SANDOVAL.

Clerk Wanted. Young man who knows otra cosa más producava. can use typewriter and has good general Para el Volcáno office experience wanted. Apply by letter W. L. Bennet & Co. Apartado 1191. San José, Costa Rica.

125 varas al Este de la Inspección de Haclenda .- JAIME GUTIÉRREZ B.

Cheque perdido Nº 32.163 por e 200.00 cantil, Extendido por don Carlos Carranza a don Hipólito Chávez. Se gratificará a quien lo entregue. BOTICA LA ESTRELLA

Cámara Fotográfica, tamaña 6 % por mán muy fino, véndese. Informes en Taller de Fundición de HIERRO y BRONCE nuestra soficinas.

Sierra circular montada con su faja pulgadas de diámetro, vendo, Josquin Mon-tero h. 200 v. al este Botica Española. Colección de Estampillas VALORADO

gos en \$ 12,000.00 a \$ 15,000.00 doffara.

Se vende al contado o a cambio per una finea, dando vuelto convencional. Mandar propuestas al Apartado 886, S. José. lotor de 2 caballos. Una pasadora de masa y varios útiles de Panaderia, todo en pertecto buen estado. Se vende. Depósito de muebles frente a la caballeriza del Goblerno.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

A 150 varas del Correo, se vende una casa para regular familia

Dirijase al Apartado 774

Ultimas Novedades en Joyeria y un completo Surtido

Los mejores precios de la República. AVELINO DE LA PESA & CIA.-Limón.

## Alajuela al Día

ce años no hay en la ciudad, y al efecpues, este año tampoco tendremos

nía, jurisdicción de esta ciudad.

La romería, -de gentes de todas e ocasión. Se vende un juego de mue- La romeria, —de gentes de todas partes, —ha sido grande. Miles de mi-De acuerdo con las prescripciones ble, forrado en imitación cuero, hecho les de fieles han entrado en la ermita; consideren muy especialmente los in- forme el Balance que presenta el señor aur del Teatro América. Aproveche la villado los miles de colones han depo-Cristo, que con la buena entrada que que será el viernes 21 del corriente, se cos ha tenido la Cámara una directa

Así mismo someto a la consideración

Fauxto Caldirón Coto Se ha traslada- ha habido del gran turno-feria celebra- do, se destinarán a la reconstrucción de tiempo en mal estado, y ya hoy bas-Appartment to-let three rooms, both señor Cura de la parroquia de esta pendant with or without furniture .- P. ciudad, Licenciado Ricardo Zúñiga, y

### Se disolvió el Centro

6 3,000.00 se necesitan con buena El Centro Social, recien formado, tuada en los alrededores de San José y se disolvió. Uno de los principales que está asegurada en 600 libras esterli- motivos fué la falta de un local adenas, y vendo una casa en buen punto. cuado para su instalación, y aunque parezca mentira resultaron infructuosos los esfuerzos hechos por conseguir CHEVROLET Vendo un automóvil de algunos edificios aparentes, — en la actualidad desocupados. — La desapaac en el garage de don Oscar Valverde. rición del Centro es algo que sentimos

Procedente de San José pasan una adado mi taller de tapicería, 75 varas al temporada aquí el Licdo, don Horacio Sur del Teatro América, adonde aten- Castro y Sra., y el doctor Luciano

-Para Carrizal de Alajuela, -lugar Se vende una Fábrica pequeña fagorito de la sociedad alajuelense A VIOU de Fideos. - Para informes en la para sus temporadas de verano, - salio la apreciable familia de don Espíritu

nuestro buen amigo don Rodolfo Cas-

-Con procedencia de San José, se halla en ésta, la señorita Cristina

ina de Laporte y su nifiito. -Del mismo puerto han venido autoridad de que un un perro de la señora Rafaela Durán tuvo la mala C 50.000-00 se solicitan. Excelentes doña Salvadora Moya de Ardón y sus bijas doña Dorila de Restrepo y señohijas doña Dorila de Restrepo y señorita Iosefina Ardon.

Para el puesto de Secretario de la Alcaldía 28 ha sido propuesto el señor mación y se persigue al confianzado C 2,000-00 doy al interés con buena Jorge Ocampo; y para ocupar la plaza el señor Miguel González. Y como el señor Ocampo deja el cargo de Prosecretario del Juzgado Civil, fué as-10 libras de jabon americano para cendido, en su lugar, a don José Rafael

# Bien sabido es, -porque muchas ve-

ces se ha dicho, -que los empleados en el ramo de correos, son de los más mal retribuidos. La oficina central de centrico y comercial; 100 varas al norte aquí tiene un trabajo enorme. Nos del Mercado. Para informes, 50 varas al consta que a veces se despachan hasta cuarenta certificados al día, y despacho de correspondencia para trenita y cinco y cincuenta oficinas. Esto naturalmente y el rídiculo sueldo de los empleados, hace que éstos no sean estables en esos puestos, lo que tiene Confites Venchi; Vinos generosos de que perjudicar la buena marcha de la oficina. - Sabemos que en estos días de Antonio Barceló y cognac «Tres Es presentarán su renuncia dos buenos trellas de Martel, hau llogado en can- empleados de correos por la razón que tidad al acreditado establecimiento LA dejamos apuntada. Son ellos Miguel pre han traido los más renombrados pro- Angel Soto (auxiliar) y Víctor Ocampo (cartero), quienes dejan sus ocupaciones en ese ramo para dedicarse a

Con otros compañeros cuyos nombres no recordamos, salen en esta semana para el Poás, nuestros amigos noblec Se venden muebles de sala, don José Vargas Porras, don Raimun-Utulto. comedor y dormitorio en buen do Solano, don Mario Aguero, don estado, a precios módicos. Pueden verse Francisco Cruz, don Mariano Guerra y don Hipólito Crespo, quienes harán el viaje a pie, a fin de irse acostumbrando para tomar parte en la próxima ontra el Banco Mer- carrera de resistencia.

# El Cometa

Especialidad en Traplches, Pailas, Tubos para caffería y cloacas, Muñoneras, Bocinas, Carrizos, Campanas y todo o concerniente al ramo. Cincuenta varas al Sur de la Cafetería de Chasse, Cuesta de Moras. - San José.

APARTADO Nº 239.

MARTIN V MEDINA Calendarios para Escritorio. — Almanaques de todas (l.ses

LIBRERIA ESPAÑOLA 2

# SALVESE del TRANCAZO!

De Ocasión

Para los comerciantes de

San José y Provincias hay

un gran surtido en Peine-

Combata estos primeros sintomas tomando

# Al mismo tiempo ha intervenido en la lados más de las cuartas partes de los productores del país,—circunstancia (Tablilla y tabloncillo de laurel y pino-celebración de fiestas cívidas, que ha-productores del país,—circunstancia (Tablilla y tabloncillo de laurel y pino-celebración de fiestas cívidas, que ha-

acreditada.-Informa «Hotel España».- razones, se opuso a tal solicitud. Así. Calle Central Sur - Teléfono No. 539 - SAN JOSE, C. R.

VERME-OL

BOTICA ORIENTAL

# AL ALMACEN SASSO

Acaba de llegar: Género de Yute (gangoche)

De conformidad con los incisos II y III del Arto 94 de la Ley General de Educación Común, se recuerda a los patentados de licores la obligación en que están de cancelar los impuestos allí fijados a las ventas de licores y cerveza nacionales, bajo los apercibimientos legales

JOSE CHENG APUY & Cia.

Almacén de Primera Clase

la Catedral contiguo al HOTEL

Junta de Educación de San José

Oficina situada al costado Sur de

W. R. GRACE & Co.

Importadores - Exportadores - Comisionistas

Arroz - Harina - Cemento - Gasolina Papel - Ferretería - Abonos - Drogas Productos Químicos - Géneros, etc., etc.

Agentes de la Cerveceria: Guautemoc, S. A., de Monterrey, México Fabricantes de las renombradas Cervecesas:

Carta Blanca - Bohemia - Monterrey

Agencia de W. R. GRACE & Co. SAN JOSE DE COSTA RICA

Teléfono 769 - PASAJE DENT - Apartado 1076

Almacén y Tienda de Novedades

señoras y caballeros. SAN JOSE de COSTA RICA

C. HERRERO Sucesor de HERRERO Hnos.

En LA FAMA

Encuentran los elegantes, las

mejores Camisas para Frac, Cor-

batas, Guantes y el mejor sur-

tido en todos los artículos para

LUIS CASTRO SABORIO

ABOGADO Y NOTARIO Bafete del Licenciado das Gerardo Castro SAN JOSE, C. R.

### tas, Ganchos, Prendedores, etc., etc., todo de ULTIMA NOVEDAD a precios excepcionalmente baratos. :: en Articulos para REGALOS ::

# sa, estudia las restricciones que existen sobre el café de Costa Rica en público. de trato, los doy los domingos en el mercado de Alajuela; y los demás días en

Preparados por la BOTICA FRANCESA

benéfica de agricultores como la meritoria organización de una fiesta agríverdadera representante de esa fuerza

Por tener que ausentarme del país, lidad; pero este Cuerpo, por diversas

STRUCK & ALVARADO

REMEDIO CONTRA LAS LOMBRICES SABE A VERBABUENA

Cáñamo flojo para coser sacos Sombreros Peruanos, de Palma, etc., etc. Telefono 121 FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Apartado 186

por falta de cumplimiento.

Enero de 1921.

MATEO FOURNIER Q. - DENTISTA -

# WASHINGTON .- San José. EL MAS ANTIGUO DE PUNTARENAS

# COMO PENSAMOS

# El obstáculo

El viernes filtimo, 14 del corriente mes, fué aprobada la medida que vaya aumentando la producción directa del ferrocarril,

Compañía que se forme, un interés sobre el capital que se vaya deje de pagar pronto los intereses. invirtiendo en la obra. Este capital se estima en cuatro millones y Los diputados revisionistas, han concretado en la siguiente ferrocarril. Los intereses que el Gobierno garantiza se computarán República. como sigue:

6%	sobre	\$ 900,000	(1/s de la	obra)	en el 1er año	\$ 54,000
6%		1.800,000	(3/s = >	*)	a 1 20 a	
6%		2,700,000	(3/5 ) 1	*	2 x 30 x	162,000
6%		3,600,000	(1/5 2 2	* )	* # 40 #	
6%			(toda la	obra)	3 3 50 a	270,000
5%	1	4.500,000	(durante 5	años)	(225,000 c/u)	
4%		4.500,000	( × 5	* )	(180,000 *	
3%	*	4.500,000	( . 5	. )	(135,000 >	
2%	*				(90,000 *	450,000
					TOTAL	. \$3,960,000

En cambio de esta garantía que presta el Gobierno y dentro un ferrocarril. del término de los 25 años, si la empresa diere un producto sobre el Apenas es concebible tal aserto, cuando sabido es como ya lo de presentado el balance de fin de año.

que esta cláusula se refiere.

Como se ve ve, del anterior cuadro, el mocionante, deja como comenzadas las labores del ferrocarril y en los veinte años poste- malograra por cualquier motivo. riores, y en cada lustro trascurrido, va disminuyendo esa tasa, hasta llegar a un 2%.

Las cuotas de intereses calculados para las diferentes épocas para nosotros y tan olvidada siempre de todos. y que aparecen en la columna de la derecha, componen cantidades de que el contratista aceptara tal cláusula.

del modo que se deja dicho, sino que se fije una sola tasa, durante Francisco Mayorga Rivas y fué aceptada. La discusión de la nueva

siguiente moción, relativa a la garantía que el Gobierno da al conforme el contratista ponga en servicio, y entregue a la explotación las diversas partes de línea que construya, y en la cantidad «Artículo 8º-A partir del día en que comiencen los trabajos ordenada en el contrato. Es posible que en los primeros años, de construcción, y durante 25 años, el Gobierno garantiza a la reembolsado el capital invertido, con la producción, el Gobierno

medio de dólares, para el efecto de la garantía, aunque llegara a fórmula, el anterior pensamiento, para someterla a la consideración ser mayor la cantidad requerida para la construcción total del Congreso y salvar con ello una obra tan trascendental para la

> «Artículo 89 - A partir del día que comiencen los trabajos de construcción y durante 20 años, el Gobierno garantiza a la Compafiía, un interés de 6% anual sobre el capital que vaya invirtiendo en la obra. Este capital por el cual reconocerá el Gobierno el 6% anual, se estima en \$ 4.000.000.00 de pesos oro, norte-americano, y a esta suma se limitará la garantía aunque el capital invertido

> Es una fórmula conciliatoria que se espera ha de aceptarse, para salvar el obstáculo presentado.

Se dice por algunos, que la obra proyectada, es repudiada porque el Guanacaste no produce lo suficiente para merecer y sostener Máscara trágica

capital invertido de más del 6% anual, la mitad del sobrante, hemos dicho muchas veces, que el Guanacaste, es no sólo el Gracualquiera que fuera, será destinado a amortizar el pago de inte- nero de Costa Rica, sino que es inmensamente rico en ganado, reses que hubiere hecho el Gobierno de acuerdo con esta misma minas, etc. etc. y que si su explotación alcanza ahora, sin vías de clausula, y la Compañía hará el depósito correspondiente en la comunicación, ni medios fáciles de acarreo, a una suma que pasa vasta frente de viejo marfil; de boca tiniebla, trágico, doloroso, tristísimo! Tesorería Nacional, dentro de los primeros quince días después de 4.000.000 Kg., si su producción ha alcanzado aproximadamente llena de arrugas; de vaga mirada so- Llenas el espíritu de escalofríos, rea 6 6.000.000, cuando el ferrocarril esté concluido, esa cantidad se brenatural, que ve ya las fútiles cosas cordando los cuatro millones de hom-El Gobierno tendrá la suprema inspección de la contabilidad habrá centuplicado por haberse puesto, como necesaria consecuende la Empresa, podrá objetar toda erogación que juzgue innece- cia, en labores y cultivos, grandes cantidades de tierras hoy abanimperio de fábula, de los truenos bélisiones, evocando tu figura, máxima que la engalane y va tomando cariño dre el dinero a las hermanas—que, saria o exagerada, durante todo el tiempo que dure la garantía a donadas, y abierto un nuevo puerto que da salida inmediata a la cos, del oro de los uniformes, de las sobre la cumbre de los siglos. exportación, no sólo del Guanacaste, sino de toda la República.

Nosotros hemos visto desde un principio con simpatía el pro- aguilas dominadoras, de las victorias y za ciega del destino. Tu mano desató garantía el 6%, nada más que durante los primeros cinco años de yectado ferrocarril y nos dolería de veras que esa magna obra se

> Debe pensarse mucho en el porvenir de Costa Rica, y el quecino escarpe de Santa Elena, que en los más remotos ámbitos del unireside sin duda, en gran parte, en aquella sección, tan querida duerme bajo la estupenda retonda de verso.

Comprendemos la oposición, cuando un negocio o contrato es con el huracán rutilante de su Gloria! trágica. Eres irónica. Tu boca encierra fijas, que el Gobierno estará en la obligación de pagar, en el caso manifiestamente oneroso y perjudicial en todo sentido para la miración, horror y piedad. Tus ojos la Eternidad. nación, pero en el presente, cuyas ventajas saltan a la vista y que son dos astros que se apagan, dos soles Pero es lógico que no será admitido tal artículo según se nos equivale al surge el ambula de toda una provincia y si se quiere ha manifestado y su rechazo, equivale a romper el contrato desde del país entero, debían los señores diputados que lo adversan, su base y a hacer imposible la realización de la obra tanto tiempo buscar el medio de que se realice para bien de todos y engrandecimiento de Costa Rica.

Al Gobierno no le conviene, suponemos nosotros, obligarse La moción revisionista fué presentada por el diputado don todo el tiempo, para que la obligación de intereses disminuya a fórmula comenzó ayer y daremos nota más adelante de su resultado.

ben matemáticamente, que la mágica bahía del Río se hunde un

Sólo un sabio se conmovió y asustó al auditorio de un congre-

neta. Cuando se dijo en el tal congreso que faltaban aun cuarenta

-Ah! Perdonad. Yo creía que habías dicho cuatro cientos mil...



# NAPOLEON

El frío mármol cubre su corazón de acero, inmóviles rodéanle sus bravos mariscales. I entre banderas rotas y trofeos marciales para siempre reposa el temible guerrero.

Más grande que los rudos paladines de Homero, máximo entre los férreos varones inmortales, deslumbró al Viejo Mundo con sus rojos ideales y acataron los Reyes su ademán altanero.

En piélagos de sangre convirtió las naciones al formidable trueno de sus roncos cañones y en las vastas pirámides su nombre dejó escrito.

Le coronó la gloria de fulgurantes lumbres, revoló como un águila sobre todas las cumbres... y hoy duerme en ese bloque de gélido granito.

to de Bonaparte moribundo. (En el Museo Militar) gen en ellos y sonrie ella.

Fánebre máscara napoleónica, de muertos, dos abismos que se cierran. obscuros mechones de pelo sobre la Rostro marmôreo que surges de la

los Inválidos, y que commovió la tierra | Máscara! Dices cosas terribles. Eres

terrenas desde el frío país de la muerte! bres que arrojaste a la sima sepulcral. ásperas crines de los palafrenes, de las No fuiste un hombre sino una fuersobre Francia diluvios de sangre y ha-

Ultimo retrato del varón maravillo- ces de resplandores; y durante veinte so que murió siniestramente en el blan- afios hiciste rasonar el nombre francés

Obsesionas. Atormentas. Causas ad- un grandioso silencio. Tus ojos miran

FROYLAN TURCIOS



### La cura del agua

consideración de que los artículos de no ha observado usted nada? pagan menos que los de los que somos un armiño. llamados festivos y hasta graciosos, desde este momento, a todos los neubraciones filosóficas y trascenden- si esto es lepra. ¿Qué le prarece? ales me acometieran, decretaría un El médico vuelve a mirar aquello,

Ni por el fin del mundo, tan temido siempre, hay que alar-no acuden a la cita) de poner en prác-entonces el doctor nos tranquiliza con Sánchez, don Cipriano Güell. Al rodar en alud la cima del Monte Blanco, sucumbieron las marse, pues los sabios nos han asegurado que para que la Tierra tica ese hermoso trabajo altruista de estas palabras: pasarse las noches en vela, redactando -No señor, no. No es usted un artículos o libros para hacer dormir a leproso.

tregarse a la desesperación y a la terapia. melancolía, ya que la «tristeza», de -¡Cómo! sentimiento humano que fué hasta - Anda, bañale, mi hijito. Y págue- rectiva, con este resultado: fines del siglo pasado, se ha conver- me diez pesos por la consulta.

Son demasiados ya los «fieros maless que aquejan a la humanidad doliente, y sobre todo a los que vivi-mos en esta parte del planeta. Yo lo Parrafillos noticiosos

que las del bigote. los alquileres y las dificultades que concurrido. Los domingos se juegan tiene uno que vencer en cuanto sale pequeñas partidas de foot ball a las existen entre estas naciones her- llama el deber a voces y a gritos poco tiempo será éste un lugar de remanas cuyos destinos están ínti- cuando no se va y no se paga. No creo y un bonito campo de sport. mamente unidos por los siglos eran sobrados martirios los que expe- Hay varias calles por el lado de rimentábamos, cuantos creyendo vivir la Merced que son verdaderamente en un país de libertad, sin más frenos intransitables. Multitud de mujeres que la tarifa de avalúos, de la noche de la vida se entretienen en tirarse a la mañana hemos abierto los ojos de los cabellos y en decirse lindezas. Desde hace algunos días no se en este horrible despertar que nos Ojalá la policía tomara más cuidado y

En eso estábamos ahora, y co- cito si a mano viene y siga cada que vivimos en el mejor de los oye en las oficinas públicas más convierte al saltar del lecho en escla- vigilancia en estas calles, que son basvos de una despótica higiene que tante conocidas en ese barrio por los -Hablaste con los diputados? manda no fumar en los tranvias, no frecuentes hechos a que hacemos menescupir en ninguna parte, retirarnos ción. del teatro a las doce de la noche, sin -La raza canina va en aumento. ver más que en extracto somero el La campaña tan fuerte que se princidesenlace así de los dramas o come- pió a emprender contra esos bichos dias como de las pochades.

> cerdotes nuestros ediles linsensatos! - Va circulan las invitaciones para como si la tuberculosis se dejara el próximo baile que dará la Sociedad constituyente. Piensan suprimir cazar con liga como los pájaros! y en Gráfica el día 30 de este mes. Hay aras de la diosa Tisis, para mitigar su gran entusiasmo en el círculo obrero, -Entonces son unos Robes. colera, se sacrificaron como víctimas por lo que promete estar muy lucido. humanas los que fuman, los que escu--Si así terminaran al menos. la «cuarta sección» pagando. lNo más la «cuarta sección» pagando. lNo más los el los se aumentan el toses! y... la tragar saliva! Tal es el Una predilección verdadera pen a menudo y los pocos que van a lema que pudiera ostentar hoy la

> > quier caja de pastillas.

vido en estos tiempos, no habría cia la reaparición o reprise de la lepra. bre todo instructiva. Esa terrible enfermedad, tan incu- Esta noche dará la célebre película tir la Atenas del Plata en una sucursal Robinne que se titula «La Condesa) de Constantinopla. ¿Quién nos des- Negra», sublime argumento, en donde constantinopolitanizara? Los aprensivos están asustados.

> del lecho es mirarse la cara y las table casa Pathé. orejas, procedentes de la fea costum- ble atleta Búbalo hace prodigios. bre de no pasarse por esos sitios ni Es cuestión de no perder esas fun-

corriendo a casa del médico especia- dueña del cetro de la belleza. lista, que antes de llegar la lepra se estaba estrenando con la erisipela. -Vea, doctor, ède qué serán estas manchas? Parezco un tigre. Digame la verdad. Tendré valor para oirla. El especialista examina al hombre

obligándole a que se quite el cuello - Desde cuándo tiene usted eso?-

entramos en otofio y empezaron a refrescar las mañanas.

-IAb! -Si, sefior, pero ahora me han sa- del día 16 del presente mes, con este expedientes de mi buen humor ponía lido y vengo aquí dispuesto a todo, resultado. el decreto de Archivese, y a cuantas incluso a meterme en una leprosería,

Publiquese, sin temor a los gritos con saca un trapo, escupe en él y pasa don Elías Rivas, don Abel Sánchez que podría ensordecerme la concien- esta parte del hilo así mojada por la M., don José María Cañas, don Juan confederados de esta capital. Habién. cia por las desgracias más o menos parte que se supone enferma. iOb Arias Romero, don Guillermo Tristán Conque no se preocupan los brasileros sabiendo, como lo sa- personales que habían de sobrevenir. prodigios de la ciencia! Por el hilo se y el suscrito. iSí! Vo también soy capaz como saca el ovillo. Apenas hecha esta todos esos que escriben citando a operación, la mancha que había en el Stuart Mill y a Herbert Spencer (que cuello pasa a la tela de batista, y

-Pues equé soy? Pero entiendo que es mejor no en- - Un cochino! Cúrese por la hidro- Antonio Castro.

DIEGO DE MIRANDA

andamos sin norte y sin más guías Después de las últimas fiestas cívicas se ha convertido la Plaza Víquez en No bastaba loh cielos! la carestía un lugar de recreo. Tanto por las ma-

ha cesado. Ojalá no desistan de se-No bastaba tampoco con la liga guirla a fin de acabar con esta manada contra la tuberculosis de que son sa- de inútiles y molestos falderillos.

millonaria Buenos Aires. El de cual- El público josefino siente una predilección verdadera por asistir a los es-Pues bueno. La fatalidad no se ha pectáculos que noche a noche ofrece contentado todavía. Tenemos el santo el simpálico Teatro Trébol. Ayer ante cano va a dar un último recital. de espaldas. Hay que soportar el una enorme concurrencia proyectó la No cabe duda que Chocano es un calor, el frío, la lluvia, el viento, el interesante cinta del natural «Grandes gran poeta, lo más poeta que se hado, el fresco, helados y refrescos, y Cacerías en Africa», que fué muy gushasta el mismo sino. Ya vuelve Fi- tada; nosotros verlamos con gusto que gueroa Alcorta y ya vuelven, no sólo esa soberbia película fuera proyectada El pobre no sabe que si don la viruela y la langosta y la diaspis en matinée, pues es realmente una pe-Eduardo de la Barra hubiera vi- pentágona, sino que también se anun- lícula para niños muy apropiada y so-

> able como la tontería, puede conver- de la hermosa actriz francesa Gahriele actúa también el célebre actor Signoret. Dicha película ha sido tomada Lo primero que bace uno al saltar preciosamente en colores por la inimi-

manos, para ver si tiene alguna man- Mañana jueves, a precios popularicha sospechosa. Casi siempre hay simos, se proyectará la emocionante varias en la piel humana, especial- película «La Ultima Representación de mente en el cuello y detrás de las Gala de Bufalo», en donde el formida-

pensar en ello nos vestimos y vamos muy concurridas.



Conversaciones

# A las madres de buena voluntad

La vauldad, derroca la sociedad

Vanidad, azote de la humanidad! | Cuando esté convertida en jovenci-El gérmen de tan funesto vicio tam- ta, exigirá de sus padres dinero para bién principia a germinar en la pri- engalanarse y hay que dárselo porque mera edad del niño y sobre todo en como es tan bonita! No le basta los dones las nifias y se fomenta en los hogares, que la Naturaleza le ha prodigado, sino en la calle, en las escuelas y en todos que exige que la familia se auna para darle lo mejor y más bello. Ya ha pa-Cuando una nifiita está arreglada y sado la niña a la categoría de vanidoso. bien vestida, lo primero que se hace impertinente y exigente. Como ha tenies decirle: /qué linda que está/; lo dice do la suerte de ser la preferida en su la mamá, los bermanos, los parientes y casa, alguna de sus hermanas la carrihasta las sirvientes; sale a la calle a dia; de ahí las contínuas discordias en

paseo y por todas partes oye a las per- aquel hogar. Desea ser la primera en todas partes y para atraer la atención, Al principio la niña, no da impor- hace mucho ruido, se convierte en tancia, pero a poco empieza a chillar- una picolera insoportable y para atracr se como decimos aquí, se ruboriza mayor número de admiradores coqueal oir aquella frase. Cuándo la chiqui- lea con todos los jóvenes que le hablen ta se ruboriza, es porque entiende la o ella busque. Coqueteará hasta con lisonja; allí debieran terminar los elo- los novios de sus amigas. gios, pero no es así. Se le sigue ala- La Vanidad, es madre de innume-

bando y ella lo cree así. Muy pronto rables defectos, que terminan por con-Frases sobre el último retra- buscará los espejos para mirar su ima- vertirse en vicios y todos ellos fatales. Hemos conocido una bellísima rubia, Se empolva a la niña y hasta se le hija de padres, poco favorecidos por la aplica un polvo de carmín, o se le fortuna. Ella comprendía la situación primen las mejillas, para que esté precaria de los suyos, más, esto no erasonrosada y después se le dice: qué suficiente motivo para no exigir a ellos bonita que estás! Aquella cabecita com- dinero para sus adornos. Para ella prende, que para estar bonita necesita los mejores trajes y mejores galas, aunpolvos, afeites, cintas, encajes, etc. que comprados al fiado. Las cosas etc. y muy pronto pide a la mamá, llegaron al extremo de quitar su maa esas futilezas llegando el día, en trabajaban todo el día para obbrir sus que cifra toda su felicidad en tener necesidades-y gastarlo en lujos para una serie de vestidos lujosos. Es tal la niña bonita o hija mimada. Estos el influjo que tiene la panidad sobre sacrificios, no movian el corazón de la las niñas, que llegan a dejar sus ju- vanidora, siempre de mai humor y desguetes por contemplar un vestido nue- contenta porque no tenía más y mejoamiguitas los trajes que guardan en algo a una vanidosa? Creemos que no.

La vanidad, es un cancer que come A estas pequeñitas, las vemos con el alma hasta convertirla en polvo y su mota y su espejito, en vez de traer lleva al abismo a miles de hogares. en sus manos una muñeca, como era Apenas puede creerse que allí, en doncostumbre hará un lustro o poco más, de se empezó a inculcar la vanidad, Si la nifia es bonita, entonces su va. allí es en donde debiera desterrarse, penidad degenera en impertinencia, mi- ro muchos padres, no lo comprenden ra con desdén a las demás y se cree así.

MARÍA DE SILVA

### Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

Primera sesión celebrada por la Directiva de la Sociedad Costarricense de de Enero de 1921.

sonas conocidas la misma frase.

-Desde que cambió el tiempo y Art. 19-Presentes los señores To- la misma hora. más Fernández B., Juan Antonio Cas-Si no pesara mucho en mi ánimo la -Está bien. V durante el verano, Blanco, Ricardo Mora F., Juan Arias los llamados «escritores serios» no -Nada absolutamente. Este vera- Facio y Andrés Boza Cano, se declara solamente no se leen, sino que se no, estuve sin manchas, limpio como instalada la nueva Directiva que ha

por la Asamblea celebrada a las 13 y 30

PROPIETARIOS

SUPLENTES

Don Juan Fuentes, don Aristides

FISCALES

plegadas durante todo el tiempo que ha tenido a su cuidado el delicado puesto de Tesorero. Art. 39-Se fijan las 17 de todos los

unes, para la celebración de las sesio-Seguros de Vida, a las 17 del día 17 nes ordinarias, debiendo verificar una extraordinaria el próximo miércoles a Faltando 10 m. para las 18, se sus-

pendió la sesión. ANDRES BOZA CANO

### de fungir en el presente año, electa La Confederación de Trabaj dores y la huelga de limón

El sábado pasado salió para Limón el Secretario de la Confederación de Trabajadores, don José Manuel Solaconfederados de esta capital. Habiéndose recibido un telegrama de Limón pidiendo una Comisión que fuera a representar a los trabajadores, en la asamblea del lunes se acordó nombrar a los compañeros Guadalupe Borges y José Ramón Mesén, quienes salieron ya para Limon.

Es de esperar que la intervención Don Francisco Saborío y don Juan de los trabajadores sea eficar. La Confederación está completamente dis-Art. 29-Se procedió al nombra- puesta a acuerpar a los huelguistas de miento de los distintos cargos de Di- Limón en lo humanamente posible. Para el próximo domingo se proyecta Presidente, Lic. don Tomás Fer- una velada artística en la cual tomarán parte elementos distinguidos de nues-Tesorero, Prof. don Justo A. Facio. tra sociedad, entre ellos don Longino Soto; el fin de dicha velada es recolec-

Al señor Facio se le dió un voto de tar fondos para enviar a los trabajadoconfianza por el celo y honradez des- res de Limón.



El Estudio, la Preparación constante para la lucha a a por la Uida, es un deber includible a a El estuerzo personal, la voluntad de mejorar, de adelantar, de ser algo

# e e Es 10 único que Vale e e

Usted cree que por tener un «maestro» a su lado, encima de Ud., vigilandolo, empujandolo, regafiando, etc., etc., aprendera lo que desea saber. iEsta usted muy equivocado! Si Ud. mismo no hace el esfuerzo, no hay maestro sobre la tierra que pueda enseñarle nada.

Y si Ud. desea aprender y fiene voluntad para hacer el esfuerzo, el hecho de tener un «maestro» a su lado, encima de Ud., fijandole horas, indicandole lugar de estudio, etc., es un gravisimo inconveniente para su adelanto y su estudio.

Por nuestros métados. Ud. estudia en su propio casa o donde más le convenga, a la hora que desee y en la forma que quiera. Toda instrucción, toda explicación, se le da POR ESCRITO. Usted no la puede alvidar. Ud. tiene que aprender : : : : : :

El estudio es suave, interesante, rapido y econômico Contabilidad General, Bancos, Sociedades de toda clase, Aritmérica Comercial, Cálculos Mercantiles, Cambios, Organización,

Correspondencia, Anuncios. Principios Econónicos, etc., etc. No encontrará Ud. los conocimientos que hay en est CURSO en ninguna otra obra publicada hasta hoy en ninguna parte del mundo. Su autor es un experto PRACTICO en esas materias que ha manejado grandes organizaciones en New York, Habana y

Costa Rica hasta hace pocos meses. no se obligará Ud. en manera alguna pidiendo datos a la

# Batiburrillo

A ORILLAS DEL ESCALDA

paso por algunas horas.

Los grandes pensadores tienen a veces ocurrencias muy peregrinas. Centro América, dijo uno de tantos, es un juego de escrach. en que nunca se puede hacer la mente unidos. escalerilla porque se tira el chuel 9 y Costa Rica el As.

mo queda dicho sucedió.

26 del presente mes a las 7 p. m.

Secretario de la Cámara.

y plazuela «General Fernández».

Sna José, 6 de Enero de 1921.

larse el día primero de febrero entrante.

nos sorprendiera, o se sorpren- o Costa Rica por la K, pero por diera él de encontrarnos íntima- puro sport, por celebrar una fe-

Al salvadoreño Jorge Lardé, cuyas

florestas que ornaban sus falda, y el caudaloso Doire detuvo su entre en agonía faltan algunos miles de años.

mente conocida, quizás tenga hoy la talla del Monte Rosa o del pálido, nervioso, se incorporó y dijo con voz temblona:

rizadas barbas negras encierran un si-

Un remolino de nieve, como un enorme dragón enfurecido. milímetro cada año...

glo de sabiduría.

acaba de hacer pedazos la blanca corona del soberano de los Alpes.

Jungfrau. Es decir, que ha dejado de reinar entre los Alpes.

rebanarle de un golpe centenares de metros de altura?

Pero coasta una avalancha para decapitar una montaña, para

Parece que el fenómeno geográfico de que damos noticia, no

tiene ninguna importancia desde el punto de vista científico, por-

que nada han dicho hasta ahora los hombres que estudian estas

IMPORTANTE CONVOCATORIA

DE LA

Cámara de Comercio de Costa Rica

Asamblea General que tendrá verificativo en el local de la Cámara, el miércoles

dos por el actual Directorio, y de elegir la nueva Junta Directiva que debe insta-

entrafia verdadero y palpitante interés para la vida de la Institución.

Por la Junta Directiva de la Camara,

El objeto de esta Asamblea es el de conocer el informe de los trabajos efectua-

Se ruega a los señores socios la puntual asistencia a esta Asamblea, que

Los socios de provincias que no puedan concurrir, pueden enviar sus votos al

El local de la Cámara está situado en los altos frente al Banco de Costa Rica

EL SECRETARIO

Se convoca a todos los socios de la Cámara de Comercio de Costa Rica, a la

quien por su lado.

No habrá sorpresa y nos con pechosa, me parece que lo que ruco de la unión y Nicaragua echa formaremos con cohetes y bom- sucedió era lo mejor que tenía bas, algunos discursos, un baile- que suceder. Creo como Pauglors mundos posibles.

El Monte Blanco descoronado

No se ha tenido que lamentar ningún accidente humano por so de sabios que discutían la edad de nuestro al parecer joven pla-

Solamente se deplora que la blanca montaña tan universal- mil años para que la Tierra se extinguiera, el sabio en referencia,

Postrimertas del Otoño de 1920.

cha que al cabo es un poco sos- de los siglos.

No hay por qué alarmarse, pues.

-Cuántos años habéis dicho colega?

- Cuarenta mil, replicó el otro.

Menos mal, pues se trataba Tal vez cuando haya intereses Desde ahora deseo un feliz via. de la carne y las verduras, el alza de nanas como por las tardes está muy solamente de uniones para cele- que conciliar y problemas que je a los señores diplomáticos que brar la gloriosa fecha del 15 de necesiten de la unión, puede que vinieron a estrechar más, si ca- a la calle; esas dificultades del trán- que asisten muchas señoritas y caballe-Setiembre de 1921, y que ese día Nicaragua se resuelva por el 10 be, las relaciones que felizmente sito amargo que nos lleva adonde nos ros. Tenemos confianza que dentro de

que esta clase de diálogos:

J. R. URIARTE

-Qué dicen? -Que estamos dictaminados.

-Qué es eso? -Suprimidos. -Pegará eso?

-No hay más remedio que la hasta la Presidencia.

pierres infernales.

El poeta don José Santos Chopuede ser, cuando piensa en eso.

«Que no soy rico? Te inquietas porque en la razón no estás. d chiquilla, los poetas, tenemos minas secretas que no se agotan jamás».

escrito aquello de

INFINITO

INTERNAS «DIETZ». Alambre para dercas, Grasa para ejes, etc., a precios reducidos, donde ESCALAN- siquiera una toalla mojada. Pero sin ciones del Trébol, que prometen estar

TE, calle Alfredo Volio.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

### El tabaco en Kentucky

LEXINGTON, enero 10.-Mien- Washington, enero 10.-El volú- ESTOCOLMO, Enero 10.-Toda TURIN, enero 10.-Un número LONDRES, enero 10.-Lor Rearazones por las cuales no ofrecen me- gobernador interino del canal anun- El tráfico en el Mar Bálitico ha era hija del difunto Emperador Fran- la atención hacia el hecho de que por de la ciudad. jores precios.

trataron de ese asunto.

tos que los que regian antes de la gue- to en el mes de setiembre pasado. rra mundial, según datos facilitados Los barcos mercantes que pasaron recientemente en las oficinas de la por el canal durante el último año \*Lexington Tobacco» pero más bajos dice el mensaje, fueron dos mil ochoque los de producción.

20 pesos 40 centavos el quintal, com- 11.236,000. parado con el promedio de \$ 10.33 por toda la cosecha vendida en Lexington Declaraciones del ex-Embajador Acapulco no habían tenido novedad. toda acción sobre el particular y se ha mejicanos, debido al hecho de que en 1911; \$ 12.94 en 1921; \$ 12.05 en 1913 y \$ 8.27 en 1914.

El promedio de los precios obteni-

me de diez pesos por quintal.

rión hechos por la Universidad de sas con dicho país.

### Visite de japoneses a Santiago

res procedentes de los cruceros japo- su último viaje al Sur, fué por temor WASHINGTON, enero 10.— El El Secretario para los Bancos dijo rranza, y el general Juan Merigo, nes» y se dijo que podía llevar hasta El señor O'Connor anunció que des- invierno. neses actualmente anclados en la a que se le diera errónca interpretación vapor inglés «Coruña», que viajaba hoy que el quebranto del cambio exex-oficial carrancista, han abandonado cincuenta y cuatro, o sea el número de el lunes próximo todos los permisos

Allá para la primavera, la flota del bahía de Valparaiso, visitaron hoy a que pudiera afectar a la actual política con destino a las Indias Occidentales tranjero en América ha sido causa de la esta ciudad simultáneamente. Se de home runs que ha dado durante el para extraer bebidas serán suspendidos Atlántico volverá por el Canal hasta Guerra y otros funcionarios en el Pa- hacer estas manifestaciones dijo el Libertad, sufriendo ligeros desperfec- brarán integramente y las pérdidas sa el periódico, suponiéndose aquí que y tres extraordinarios, contentándose trasladados ascendía a unas siete mil de cañones, etc., antes de que vuelva

ciando el aumento, dice también que cesado virtualmente. Una docena o más de compradores el peaje recaudado durante el mes de Los precios cotizados en este mer- pesos, excedió al de todos los demás emprendieron vuelo a Penamá cado, el lunes, eran bastante más al- meses en la historia del canal, excep-

cientos catorce, con un tonelaje neto

## americano en Alemania

NUEVA YORK, enero 10.-James dos por las cosechas de los años du- W. Gerard, ex-Embajador de los Es- ciales suministrados por la policía de nombrada en la semana próxima por El jefe de los obreros mejicanos se La actitud obrera en Alemania tados Unidos en Alemania, dijo en un París revelan que se han efectuado el nuevo Presidente de dicha Asam- dirigía a Laredo para recibir a los 1915, \$ 10.53; 1916, \$ 18,97; 1917. discurso pronunciado ante los miem- ciento seis arrestos por asesinato en blea. \$ 28.60; 1918, \$ 38.89; 1919, \$ 46.17. bros newyorquinos de la Camara de la ciudad durante el año 1920. Hubo, No se ha hecho público el promedio Comercio Americana de Méjico, que sin embargo, 113 juicios por asesinato Un Banco inglés suspende los pagos asistir a la segunda conferencia de la de los precios ofrecidos por los com- el Presidente electo Mr. Harding cree en Assizes de París, debido al hecho pradores en esta ciudad el martes; que la Jefatura del Presidente Obregón de que siete personas acusadas de en Méjico estabilizará los asuntos de cometer asesinatos en las regiones de-dicha nación, esperando también la vastadas, donde no hay tribunales,

Kentucky y los funcionarios federa- Mr. Gerard dijo que esa impresión les fijan el promedio del costo de la la tuvo durante su reciente visita a treinta absoluciones y ochenta y tres ción financiera que reina generalmen- cratas hoy, el general Francisco Mur- ciones. cosecha de 1920 en 36 pesos por Marion, donde conferenció con el fu- condenas. Se impuso la penade muer- leturo Presidente, a petición de éste.

Mr. Gerard agregó que en esa con- cabo dos ejecuciones. ferencia celebrada en Marion, Mr. Har-Seiscientos cadetes navales y marine- había impedido saludar a Obregón en

### Tráfico por el Canal de Panamá Huelga maritima en Suecia

diciembre, que asciende a 10.295,000 Once aviadores americanos que aterrizaron en Estado de Guerrero

El promedio el lunes, aquí, era de de 10.378,000 y llevaban carga de ron que aterrizar en Acapulco, Estado de tres miembros.

han sido traídas a París para ser en- millones de libras esterlinas ha sus-

te en quince casos y se han llevado a

### Matrimonio de Principes

cisco José de Austria.

### Los socialistas en la nueva Asamblea de Nueva York

ALBANY, NEW YORK, Enero 10. -Por tercera vez en un año la Asam-CIUDAD DE MEJICO, enero 10 .- blea del Estado recibió hoy una peti-Once aviadores que salieron de los Es- ción para expulsar a toda representa-

PARIS, enero 10.-Los datos ofi- nes a la Comisión Judicial que será side.

LONDRES, Enero 10.-El Banco cana.

### El nuevo Virrey de la India

primera vez en la historia, un Presisido nombrado Virrey.

### La segunda conferencia de los trabajadores pen-americanos

LAREDO, Tejas, enero 10. - Según tados Unidos para ir a Panamá, tuvie. ción socialista, que este año consta declara el periódico El Demócrata, de riodo festivo la prensa vuelve a tratar nuevo Laredo, el consul americano se de la discusión del desarma, en cuyas de Guerrero, a las 5 de la tarde. En el Al revés de lo que se hizo hace un negó a visar el sábado el pasaporte de consideraciones juega principal papel trayecto de los Estados Unidos hasta año, sin embargo, se ha propuesto Luis Morones, jefe de los trabajadores la alianza anglo-japonesa, permitido a los socialistas retener sus Morones no presentó su pasaporte La estadística criminal francesa asientos, por lo menos temporalmente. propiamente visado por las autorida-La Asamblea sometió las resolucio- des de Ciudad de Méjico, donde remiento con los Estados Unidos.

leaders de los trabajadores americanos Federaciónadel Trabajo Pan-Ameri-

### Lo que dice "El Demócrata"

guía, que hace varios días fué puesto Se cree que el Banco anticipó dine- en libertad después de un mes de ro sobre productos principalmente del encarcelamiento, el General Rodolfo NEW YORK, enero 10. - Babe de dicho director. Canadá y que abora no puede realizar- Herrero, que recientemente fué ex- Ruth solicitó hoy del Departamento Los permisos se visaron para sacar hará escala en el Callao, la otra en

dente del Tribunal Supremo había diendo al Congreso que adopte leyes protegiendo a los desocupados, los legionarios bajaron por la segunda Avenida hasta la pasada municipal, donde durmieron gratis.

### La alianza Anglo-Japonesa

después del discurso.

ciller Imperial Alemán

traer licores

TOKIO, Enero 10 - Después del pe- El modesto entierro, del ex-Can- mente para recibir a la escuadra del en pro de la abolición de esta alianza tarde del 5 en el Cementerio rural de como medio de llegar a un entendi. Hohinfinow. La ceremonia funebre fué

LONDRES, Enero 10.-Alemania finado y de varios funcionarios y políque van a la capital mejicana para huelga industrial ferroviaria, según está amenazada otra vez con extensa ticos amigos del ex-Canciller. noticias recibidas por la Exchange Permisos falsificados para ex-Telegraph Cr., agregándose que la aumento de jornales; aumentos que los Ministros consideran exorbitantes tor de la Prohibición Federal señor estrategia naval se tenga en vista. pendido pagos. En los círculos finan- CIUDAD DE MEJICO, enero 10. amenazando con la expulsión de los Charles P. O'Connor, a su regreso de Una vez completadas las maniobras, El resultado de los juicios ha sido cieros se dice que se debe a la situa- Según declara el periódico El Demó. Washington, se descubrieron noven- la flota combinada virará hacia el Sur

### Babe Ruth se arma

SANTIAGO DE CHILE, enero 10. ding manifestó que lo único que le Colisión en la bahía de New York los en vista de la paralización general pulsado del ejército por acusársele de de Policía permiso para portar revóllicores de almacenes afianzados en lotes Valparaíso, antes de que se reunan y haber ordenado el asesinato de Ca- ver, mientras dure la sola de crime- que varían de 50 a 250 cajas. cree que los tres generales se han di- año pasado, si así lo deseaba. El fa- por una semana, sidente Alexander, el Secretario de la No creo violar ningún secreto al pasar por frente a la estatua de la Todos los depositantes añadió, corigido hacia la frontera, según expremoso player renunció a los cincuenta Según se dijo, el promedio de licores ba, para nuevos ejercicios, limpieza

# La Legión de los desocupados El discurso del Rey Constantino Las manichras de una Escuadra

LEXINGTON, enero 10.—Mientras varias personas interesadas en la

Washington, enero 10.—Lor Reatras varias personas interesadas en la

men del tráfico por el canal de Panala flota mercante sueca está a punto
considerable de realistas se reunió en
ding, ex-Embajador especial en los
para una marcha sobre Washington a
tantino entregó hoy su mensaje al
ta y protegida por destroyers, la flota

Parlamento, levéndolo de una marcha sobre Washington a
tantino entregó hoy su mensaje al
ta y protegida por destroyers, la flota industria tabacalera de la parte cenma durante el año natural de 1920 de verse paralizada por una huelga el Castillo de Aglief para asistir al Estados Unidos, ha decidido aceptar de la parte cenma durante el año natural de 1920 de verse paralizada por una huelga el Castillo de Aglief para asistir al Estados Unidos, ha decidido aceptar de la India ser
entrecortada. La composita en la protegida por destroyers, la flota
entrecortada. La composita en la parte cenma durante el año natural de 1920 de verse paralizada por una huelga el Castillo de Aglief para asistir al Estados Unidos, ha decidido aceptar en la parte cenparlamento, leyéndolo de una manera del Atlántico se dirigía bacia el Sur tral de Kentucky están tratando de estableció un nuevo alto record, excegeneral de maquinistas, que piden matrimonio de la Princesa Boni, hija el puesto de Virrey de la India, seción presidencials se trazaron esta tisfactorio por el tabaco en rama, los damente en un cincuenta por ciento. Mar del Norte ya está paralizado y es Príncipe Conrado, sobrino del difunto

El nombramiento de Lord Reading noche por la legión de trabajadores se hallaban la Reina Sofía y en una cífico en las aguas de la bahía de Pa. compradores temen que las grandes Un cablegrama recibido en la oficina probable que todos los vapores de para la compradores temen que las grandes un mitin al aire libre en barrio Este la contrado por el tabaco en rama, los damente en un cincuenta por ciento. Mar del vorte ya esta parantzado y es principe conrado, soorino del un unitin al aire libre en barrio Este la conrado probable que todos los vapores de parantzado y es principe conrado, soorino del un unitin al aire libre en barrio Este la conrado probable que todos los vapores de la bahía de Parantzado por ciento. Mar del vorte ya esta parantzado y es principe conrado probable que todos los vapores de parantzado por ciento. Mar del vorte ya esta parantzado y es principe conrado probable que todos los vapores de parantzado por ciento. Mar del vorte ya esta parantzado y es principe conrado por ciento. Mar del vorte ya esta parantzado y es parantzado por ciento. Mar del vorte ya esta parantzado y es parantzado por ciento. Mar del vorte ya esta parantzado y es parantzado por ciento. Mar del vorte ya esta parantzado y es parantzado por ciento. Mar del vorte ya esta parantzado y La reunión de la Asamblea fué oca- ondeaba la bandera de las cuatro sión de fiesta y gala, siendo la prime- estrellas del Almirante H. B. Wilson, Después de votar resoluciones pi- ra vez que el Rey y su familia se han comandante de la flota de los Estados presentado en público desde que lle- Unidos, que mandará las fuerzas comgaron. Tanto el Rey, que estaba de binadas durante las maniobras y ejeruniforme de Mariscal, como la Reina, cicios que han de celebrarse. parecían estar enfermos y gastados. Cuarenta y ocho embarcaciones es-

Hubo muchas aclamaciones antes y tán a las órdenes del Almirante Wilson en el punto de movilización.

Pacífico, la fuerza aérea del Atlántico había emprendido el vuelo hacia el BERLIN, enero 10 .- El entierro Sur para tomar parte en los grandes del ex-Canciller imperial, doctor Von El Osaka Asahi Shimbun se declara Belthmann Hollweg, se efectuó en la miles de jóvenes marineros destinados a ver por primera vez el Canal de Panamá, cuando crucen los barcos sumamente sencilla y la inhumación se llevó a cabo en presencia de los al-dennes los amplesdos de la fince del Almirante Hug Roddmann. Será la deanos, los empleados de la finca del primera movilización de las fuerzas navales desde que se creó la flota del Pacífico poco después de terminadas las hostilidades con Alemania. En esto están envueltos planes muy esmemasa obrera ha votado la petición de NUEVA YORK, enero 10.-En un entendido que alguna prueba práctica rados para las maniobras, y se tiene egistro que se ordenó hoy por el direc- del uso del Canal para propósitos de

> tidos permisos falsificados para extraer bajando por la costa occidental de la licores por valor de 1.750.000 pesos, América Meridional llevando al puesegún pesa en los libros de la oficina blo de esa costa la primera vislumbre regresen a Panamá para los ejercios de

> > al Norte y a los puertos del Atlántico.

### SERVICIO DE VAPORES

### PARA NUEVA YORK

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Colón, los domingos en la mañana y salen para Nueva York, via Habana, los lunes en la tarde. Estos vapores, durante la estación de turismo, tendrán un número limitado de camarotes disponibles para pasajeros.

## PARA COLON

Durante la estación de turismo, los vapores «San Blás», «San Brunos y «San Gil» que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Colón, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

### PARA BRISTOL (Inglaterra)

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol (Inglaterra) uno de los vapores de la Elders & Fyffes Limited y harán escala en Colón y Kingston, Jamaica. Estos vapores aceptarán pasajeros y carga para dichos puertos.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes, dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN, Admor.

TEATRO VARIEDADES - Miércoles 19 Enero

y la cinta LUCHA POR EL AMOR

TEATRO TREBOL - Miércoles 19 de Enero

Estreno! La eminente y hermosa actriz GABRIELE ROBIENE en

la preciosa obra en colores de PATHE en 5 actos

TEATRO AMERICA - Miércoles 19 foero so

GRANDIOSO ESTRENO DE ARTE!

De Humilde Prosapia

En esta semana, TODO NUEVO en este Teatro,-Juevea: VENGANZA. -

TEATRO MODERNO - Miércoles 19 Enero

GRAN REPRISE DE LA COLOSAL SERIE

Con los episodios 4, 5 y 6. - LUNETA o BUTACA c 0-25

Terries: TIMO DEL AMOR.-Sébado EL ESPEJO DE LA VIDA.

Mañana por áltima vez: CHAPLIN, maestro de balle.

San José, Enero de 1921.

## VIDA SOCIAL suelas de hule 'Portland' poner la policía de San José a rasguar-

-Un tanto delicada de salud ha estado en la fina de sus padres, en la = Uruca, la distinguida Srta. Carmen Van Patten. Va está muy restablecida. -Sigue mejor de salud el caballero el vapor "Calamares" don Rogelio Castro Echeverría. -Ha tenido una pequeña mejoría

doña Mercedes Peña de Aragón. lud el doctor don Roberto Flores.

don Alvaro Antillón. -Doña Paula Paniagua v. de Flos res ha seguido enferma en la ciu-

por su restablecimiento. -Bastante bien de salud sigue don

-Sigue mejor de salud doña Alice de Trejos, por lo cual nos alegramos.

Pasando el verano se encuentran en Escasú don Alberto Chavarría, su se-

-En el mismo lugar se encuenti-u -Ep su finca el Carrizal pasan el -Doña Celina Fernández v. de -Para el Naranjo salen los señores

jas y familia.

ique Rawson, señora y familia. -Veranean en San Isidro las señoritas Flora Robert y Lolita Zeller.

-Para el mismo lugar salió la señorita Eloisa Bonefil. -En Escasú pasan la temporada veraniega la familia de don Anastasio

ARTICULOS DE FERRETERIA PAILAS DE HIERRO PUNTARENAS COSTA RICA

VICENTE GONZALEZ P.

## Enfermos

-Mejor de salud sigue ya la distinguida señora doña Luisa Quesada v. de Gallegos, por lo cual nos alegramos. -En Heredia sigue delicado de sa-

-Algo delicado de salud ha estado dad de Heredia. Vayan nuestros votos

Herbert Kepfer.

familia. Amelia de Chavarría y su Lapatillas para bal

dofia Merdes v. de Lang e hijos. verano don Isaac Zúñiga y familia. Brealey partirá en breve para Puntarenas acompañada de su hija Betty. don Jorge y don Enrique Hine.

-Pasando el verano en San Vicense encuentran don Juan Rafael Ro--En estos días saldrá para el Sal-

vador el estimable caballero don Mariano Castro. -Pasandola temporada veraniega en San Vicente se encuentra don En-

-Para Turrialba partió ayer don Luis Paulino Jiménez, su sefiora y

# HECTOR ESQUIVEL

LA CENTRAL LA INDUSTRIA

# Med elektet elektet elektet elektet Para Recuperar su Robustez IOME ' HIERRO NUXADO

Unices Agentes: Aproveche esta ocasión COSTA RICA MERCANTILE Co. haciendo sus compras en PLAZA DE LA ARTILLERÍA - SAN JOSE

Enriquece la Sangre

Da Virilidad

# Sauma e hijos

# Cómo se cargó

Extraña pareció la noticia de que el vapor «Calamares» zarpara cargado, I en plena buelga, con 38817 racimos micamente, visite la TIENDA DE de bananos, 722 sacos de café, 100 CALIXTO MADRIGAL. sacos de cacao, 22 javas de piñas, 8 barriles de carne salada, 6 paqueles de oro en barra, 5 cajas de papelería, una caja de café oro y 10 tortugas vivas. Y que el vapor «Vinky» se cargara con 1029 cabezas de ganado de Mr. Keith, rumbo a la Habana.

Buscamos detalles, y se nos dijo que eso no había sido problema para la Compañía. Bastó con traer 400 nombres de las fincas del interior que entraron al muelle en carros cerrados.

Acabamos de recibir Sauma e hijos

res y alli en el muelle almorzaban; eran obsequiados con cigarrillos, y ganaban \$ 2-00 diarios. Luego, terminados los trabajos, salieron del muelle en carros cerrados, custodiados por gendarmes, y regresaron al interior. Si Ud. quiere vestir bien y econó-

Los trabajadores cargaron los vapo-

Tipos de cambio

.55

### Zapatería Española de José Ciralt - Cartago, Costa Rica -

Avisa al público la rebaja de 30 % en las ventas al contado.-VENTA DE MATERIALES DE ZAPATERIA. SOLICITA MONTADORES

# Imprenta María v. de Lines

Se imprimen toda clase de fórmulas, esquelas, tarjetas, folletos, etc.

Se convoca a los señores accionistas para una Junta General que se verificará en el local de la Cámara de Comercio, a las 71/2 p. m. del próximo lunes 24 de los corrientes, con el objeto de reformar el Artículo 6º de los Estatutos y conocer de otros asuntos de importancia.

El Secretario.

VENTAS SOLAMENTE AL POR MAYOR

# Remedio Antipalúdico Vegetal

### La receta de este remedio es una bendición del cielo. Cura de veras, sin entretener al enfermo. Millares de atestados de sincera gratitud. Preparado por Lucas Morúa en la «Farmacia España», CARTAGO.

TIENDA Acaban de llegar las últimas novedades ESPECIALIDAD en Hevillas, Cueros y Telas de Fantasía Hormas últimos estilos de Paris y Madrid para Señoras y Caballeros, todo comprado

por au queno, quien se pone a la disposición de su clientela. CALLE ALPREDO VOLIO - NORTE Apartado 665 \* SAN JOSE, C. R. \* Teléfono 509 Las Mejores LOCIONES COTY - L'EFFLEURT - L'ORIGAN CHYPRE - L'OR - ROSE JACQUEMINOT SE VENDEN EN

LA GITANA Tienda de Novedades de ESQUIVEL HNOS.

Tack Ling Hung & Co. GIL CONG IMPORTADORES -- PUNTARENAS

\*\*\*\*\*\*\*\*\* Dr. M. J. Zeledón Alvarado MEDICO-CIRUJANO Enfermedades Venéreas y de la sangre, Tratamiento por el Neosalvarsán, Hectina, Mercurio. Obstetricia. - Ginecología. - Metritis. VACUNAS ANTIGONORREICAS

Despocia: ANTIGUO LOCAL DE "LA PRENSA".

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

J. Félix González ABOGADO

Ofrece sus servicios profesionales en

# rrera Paut, 50 varas al Oeste del Hotel Hay varias Esta Francés.—SAN JOSE, COSTA RICA. cualquier Agencia.

PRUEBE Usted el Aromático CAFE y el Exquisito CACAO

de la Acreditada FABRICA de Ricardo Dorado

Sin Competencia por su Conservación, Finura y Sabor Contiguo a "El Cometa"

SAN CHONG & Co.

IMPORTADORES Venden por Mayor y Menudeo PUNTARENAS, C. R.

# FERROCARRIL AL PACIFICO

SERVICIO DE PASAJEROS

(LEA PARA ABAJO)  San José  Alajuela  Puntarenas  CID-DIARIO  DIARIO			LEA PARA ARRIBA	
		ESTACIONES	Puntarenas San José DIARIO	Alajosla a San José DIARIO
-0				
2.30	9.00	San José	1.45	11.00
3.05	9.35	San Antonio	1.10	10.25 10.00 2.35
3.30		Ciruelas		
3.50		Alajuela		
	10.18	Turrúcares	12.27	
	10.45	Atenas	12.05	
Esparta	11.00La Balsa		11.50	Puntarenas
Puntarenes	11.25	Escobal	11.25	
Domingo, Lunes	12.20	Orotina	10.30	Esparta
Miércoles	1.50	El Roble	8,40 8,15	Domings, Martes, Justes y Sábado
y Viernes	2,10	Puntarenas		
6.15	***************************************	Esparta	************	p. m. 5.45
6.55	***********	El Roble	*********	4.55
7.15	************	Puntarenas		
			p. m.	p.m.

Hay varias Estaciones intermediarias en dende paran los trenes. Informes en

ALBERTO ZUNIGA, -Supt. de Tráfico

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

REPRESENTANTE DE:

G. AMSINCK & Co. Inc. New York. - New Orleans San Francisco, Cal.

Agente vendedor:

COMMERCIAL UNION ASSURANCE Co. Ltd. LONDRES Compañía de Seguros contra Incendio y Accidentes

Agente solicitador: MANUEL V. BLANCO ANTONIO BAZO Y.

# La MEJOR Calidad de Puros

Lado Norte del Mercado

SAN JOSE, C. R.

# BARATILLO Permanente

Antiguo local de don Ramón Madrigal ESPECIALIDAD EN ROPA PEQUEÑA CUELLOS UN INMENSO SURTIDO Acuda al BARATILLO de LA LUZ icidum fin. 366 - Cable "SPIG" - Apartalle fin. 858

TOBIAS A. VARGAS C.

NEW YORK

SAN PRANCISCO

Exportadores - Importadores - Comisionistas AGENCIA EN COSTA RICA; OFICINAS: Frente al BANCO COSTA RICA

Nos encargamos de la compra de toda clase de Maquinaria, Implementos agricolas, Herramientas, Materiales y Mercadería en general. Antes de hacer sus compras en Estados Unidos, consulte questra Agencia

en San José, Costa Rica. Compramos también productos del país-- 19 AÑOS DE EXPERIENCIA

# Usted debe proveer su despensa lo mejor posible

ahora que se va con su familia a veranear

La Marina donde conseguirá todo lo BARATILLO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.